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В их числе, к примеру, теле-
портация. Речь пока не идет 
о мгновенном перемещении 
во времени и пространстве 
крупных объектов, например 
людей. Начинают с малого. 
Ученые Стэнфордского уни-
верситета в США провели 
удачную телепортацию не-
ких молекул на близкое рас-
стояние. Аналогичные экспе-
рименты проводят китайские 
специалисты. И наши не хотят 
ударить в грязь лицом. Однако 
НТИ включает в себя и более 
практические проекты, на-
пример создание безопасных, 
не подверженных внешним 
воздействиям информаци-
онных систем связи и систем 
управления под кодовым на-
званием SafeNet. Предполага-
ется, что они будут «устойчи-
вы к кибервооружению стран 
- конкурентов РФ». Все эти 
новинки должны появиться в 
России к 2035 г. Подсчитано, 
что только на 2016-2018 гг. 
для реализации SafeNet пона-
добится 11 млрд рублей, 7 из 
них должен выделить феде-
ральный бюджет, остальные 
деньги надеются получить 
от частных инвесторов. Про-
грамма НТИ разработана 
Агентством стратегических 
инициатив (АСИ), созданным 
по инициативе Владимира Пу-
тина для продвижения прио-
ритетных проектов. АСИ воз-
главляет 36-летний Андрей 
Никитин, москвич, выпускник 
Госуниверситета управле-
ния, кандидат экономических 
наук, успешный бизнесмен. 
Агентством он начал руково-
дить сразу после его создания 
в 2011 г. Кандидатура Ники-
тина была утверждена лично 
Путиным.

Разумеется, надо развивать 
технологии, в том числе ка-
жущиеся сегодня фантасти-
ческими. Однако насторажи-
вает, что в России заниматься 
этим важным делом все боль-
ше доверяют новым струк-
турам, вместо того чтобы 

опираться на давно существу-
ющие - Академию наук, вузы, 
наукограды. Пять лет назад 
создали Агентство стратеги-
ческих инициатив, и вот уже 
на подходе очередное - Агент-
ство технологического разви-
тия, задачей которого станет 
«восполнение недостающих 
отечественных разработок». 
Оно будет, по сути, дублиро-
вать АСИ - функционал-то у 
них один и тот же. А сколько 
уже насоздавали «институтов 
развития» - Роснано, Скол-
ково. Те активно осваивают 
бюджетные миллиарды, вы-
плачивают астрономические 
зарплаты и премии, а вот 
о прорывных технологиях, 
принципиально новой техни-
ке, разработанных в их стенах, 
что-то не слыхать. Инфор-
мация поступает в основном 
о бесконечных финансовых 
махинациях, вскрываемых то 
следователями Генпрокурату-
ры, то аудиторами Счетной 
палаты. Складывается впе-
чатление, что под масками 
«институтов развития» функ-
ционируют конторы типа 
«Рогов и копыт». В самом 
деле, очень удобно распили-
вать бюджетные деньги под 
какую-нибудь телепортацию. 
Никто ведь не знает, что это 
такое, как и то, сколько на нее 
уместно тратить денег. Насто-
раживает и планирование на 
20 лет вперед. В таких «долго-
срочных «дорожных картах» 
можно писать все что забла-
горассудится - за это время, 
как говорил Ходжа Насред-
дин, то ли ишак помрет, то ли 
эмир. Наличие постоянного 
финансирования не очень-
то стимулирует контроль и 
корректировку «дорожных 
карт», а значит, бюджетные 
миллиарды могут быть по-
трачены на какие-нибудь 
никчемные утопии. Как бы 
вместо телепортации нам в 
итоге не получить имитацию, 
переходящую в профанацию.

Максим Грегоров

  В центре внимания

Телепортация - 
имитация - профанация?

Й

Теряем союзника?
На прошлой неделе, высту-

пая перед делегатами Всебело-
русского собрания, Александр 
Лукашенко похвастался, что 
в республике разработана и 
успешно испытана реактив-
ная система залпового огня 
«Полонез», «соответствую-
щая лучшим мировым образ-
цам высокоточного оружия». 
Правда, непонятно, кого Бать-
ка собрался испепелять своими 
ракетами. Россия нападать на 
братскую страну не намерена, а 
с Западом Лукашенко поручил 
полностью нормализовать от-
ношения, выйдя на заключение 
«базового соглашения между 
Беларусью и ЕС». Эти задачи 
названы «ключевыми». Каче-
ством же интеграции в рамках 
Евразийского экономического 
союза белорусский лидер недо-
волен. Раздражают Лукашенко, 
к примеру, постоянные запреты 
на поставки в РФ белорусских 
продуктов. Судя по всему, на 
подходе очередной - на этот 
раз сухого молока. Отноше-

ния между нашими странами 
напоминают замкнутый круг. 
Москва, недовольная «двуруш-
ничеством» Минска, все чаще 
оказывает на него экономи-
ческое давление. Непонятно 
только, какова цель такой по-
литики. Заставить Лукашенко 
примириться с ролью младше-
го брата, заглядывающего в 
рот старшему, как показывает 
практика, невозможно. Как 
бы попытки согнуть Батьку 
не привели к потере одного из 
последних оставшихся у нас со-
юзников.

Малому бизнесу 
помогать не хотят

Группа депутатов из разных 
фракций внесла в Госдуму зако-
нопроект о регулировании не-
стационарной торговли. Пар-
ламентарии предлагают ряд 
мер, призванных помочь мало-
му и среднему бизнесу (МСБ), 
занимающемуся торговлей в 
киосках и ларьках. Например, 
предлагается устанавливать 

минимальный срок заключе-
ния договора на размещение 
торгового объекта (семь лет), 
обеспечивать возможность пе-
резаключения такого договора 
на новый срок без проведения 
торгов (аукционов), предостав-
лять компенсационные места 
для новых киосков, если мест-
ные власти закрывают старые. 
Все эти и другие разумные 
меры поддержки МСБ были 
отклонены правительством, 
давшим на инициативу депута-
тов отрицательный отзыв. По 
некоторым сведениям, у пра-
вительства есть свой законо-
проект на эту же тему. И этот 
законопроект якобы очень по-
хож на тот, что правительство 
отклонило. Ситуация выглядит 
абсурдной! К тому же не ясно, 
собираются ли чиновники вно-
сить свой законопроект на рас-
смотрение Госдумы следующе-
го созыва. 

Вся эта канитель укладыва-
ется в стратегию исполнитель-
ной власти, как в центре, так и 
на местах, в отношении МСБ 
- горячо поддерживать его на 
словах, на деле вставляя ему 
палки в колеса.

Игорь Минаев

Коротко о главном

Более 1 трлн рублей в этом году выделено на исполнение федеральных целе-
вых программ. При этом многие из них исполняются неэффективно. По словам 
премьер-министра РФ Дмитрия Медведева, эффективными можно назвать лишь 
две программы из 35. 
1 трлн рублей - это 1/16 всех бюджетных расходов нынешнего года. Так может, пре-
кратить тратиться на неэффективные программы? Тогда, глядишь, нашлись бы деньги 
и на индексацию пенсий, и на другую социалку.
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Президент Турции Реджеп 
Тайип Эрдоган направил 
послание президенту России 
Владимиру Путину, в котором 
выразил соболезнования в 
связи с гибелью российского 
пилота Су-24, сбитого 
турецкими ВВС в ноябре 
прошлого года.

Напомним: турецкие самоле-
ты атаковали Су-24, входивший 
в состав российской авиагруп-
пы в Сирии, 24 ноября 2015 г. 
При крушении бомбардиров-
щика погиб командир экипажа. 
Штурмана удалось спасти. Рос-
сия потребовала извинений и 
возмещения ущерба. Турция от-
казалась, сославшись на то, что 
самолет нарушил воздушные 
границы страны. «Анкара не 
планирует приносить Москве 
извинения за сбитый турецкими 
ВВС бомбардировщик Су-24», - 
заявил тогда глава Турции в ин-
тервью CNN. - Думаю, что если 
кто-то и должен извиняться, то 
не мы».

Дружеские отношения с Тур-
цией в одночасье испортились. 
Москва ввела экономические 
санкции, отказавшись от турец-
ких товаров и продуктов. Опу-
стели турецкие пляжи и отели 
- российским туроператорам 
было запрещено продавать пу-
тевки в Турцию. Страна понесла 
миллиардные убытки, десятки 
тысяч ее граждан лишились ра-

боты. А президент Турции все 
отказывался принести извине-
ния, выдерживал характер. Его 
упорство продолжалось семь 
месяцев...

«Эрдоган выражает глубо-
кое сожаление по поводу про-
изошедшего и подчеркивает 
готовность сделать все воз-
можное для восстановления 
традиционно дружественных 
отношений между Турцией и 
Россией, а также совместно 
реагировать на кризисные со-
бытия в регионе, бороться с 
терроризмом», - процитировал 
пресс-секретарь президента 
РФ Дмитрий Песков послание 
турецкого лидера. «Я хочу еще 
раз выразить свое сочувствие и 
глубокие соболезнования семье 
погибшего российского пило-
та и говорю «извините». Всем 
сердцем разделяю их боль. Се-
мью российского пилота мы 
воспринимаем как турецкую 
семью. Во имя облегчения боли 
и тяжести нанесенного ущерба 
мы готовы к любой инициа-
тиве» - еще одна цитата. В по-

слании отмечается, что Россия 
является для Турции другом и 
стратегическим партнером, с 
которым турецкие власти не 
хотели бы портить отношения. 
Там же сообщается, что у Тур-
ции «никогда не было желания 
и заведомого намерения сбить 
самолет, принадлежащий Рос-
сийской Федерации».

«Извините» - ключевое сло-
во в послании турецкого лидера. 
Он впервые использовал это 
слово, чего требовал Кремль. 
По словам Дмитрия Пескова, 
извинения со стороны турецких 
властей были одним из основ-
ных условий Кремля для восста-
новления отношений с Анкарой.

Конечно, было бы куда луч-
ше вообще не сбивать россий-
ский самолет, не нанесший тур-
кам никакого ущерба. Было бы 
лучше, если бы Эрдоган бы-
стрее принес свои извинения. 
Но лучше позже, чем никогда. 
Первый шаг к примирению 
турки сделали. Каков будет 
наш ответ?

И.М.

  Давно бы так!

ЦИФРЫ  НЕДЕЛИ

   БОЛЕЕ 
1 трлн руб.

На прошлой неделе в правительстве обсуждалась 
программа под названием «Национальная техноло-
гическая инициатива» (НТИ). Программа включает 
ряд технологических новинок, некоторые из них 
как будто сошли со страниц научной фантастики.

Лед тронулся. Эрдоган принес извиненияЛед тронулся. Эрдоган принес извинения
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Видного политика и 
государственного деятеля 
Никиту Белых арестовали 
за взятку, и об этом 
теперь говорит вся страна. 
Следственный комитет еще 
сообщит нам подробности, 
хотя история вызывает 
много вопросов. А мы пока 
рассказываем о том, что 
за человек такой - Никита 
Юрьевич Белых. Как он стал 
губернатором Кировской 
области уже в 33 года. И как в 
41 год была перечеркнута вся 
его карьера...

Синие ладони
Никита Юрьевич сидел с ошара-

шенным видом в ресторане. Руки его 
светились, когда на них наводили си-
ний луч. Таким же светом сияли со-
тенные купюры евро, пачками раз-
ложенные на столе между бутылкой 
и бокалом. Белых писал какую-то 
бумагу. Видимо, пытался объяснить, 
что произошло. Но все читалось в 
его глазах: как же глупо я попался! 
На взятку или подставу - тут мнения 
разделились.

Возникает много вопросов по этой 
истории. Официальный представи-
тель Следственного комитета (СК) 
Владимир Маркин нам сообщает, что 
губернатора подозревают во взятке в 
размере 400 тысяч евро. По мнению 
следствия, Никита Белых за мзду по-
могал админресурсом владельцу АО 
«Нововятский лыжный комбинат» и 
ООО «Лесохозяйственная управля-
ющая компания». Также Белых, как 
утверждает СК, покровительствовал 
инвестпроектам других компаний 
Кировской области.

Но такая крупная взятка предпо-
лагает минимум миллион евро при-
были или годовой оборот миллионов 
в пять. Можно ли такие деньги делать 
на лыжной фабрике?

А почему у Белых светятся ладони, 
но не пальцы? Может, он с кем-то по-
здоровался за руку, но не трогал ку-
пюры? А если и трогал, он что, идиот, 
сидеть в публичном месте и пересчи-
тывать деньги? Дали тебе чемодан 
- бери и беги. И вообще, почему на-
личные? В наше время легко можно 
переправить деньги безналом. Или 
Белых совсем страх потерял и взял 
кэш в московском заведении, нашпи-
гованном камерами?

Экономист из Оксфорда
Что мы знаем о Никите Белых? 

Родился 13 июня 1975 года в Перми. 
Его отец Юрий Алексеевич работал 
главным металлургом в Моторостро-
ительном конструкторском бюро 
(МКБ) на заводе имени Свердлова. 
Ушел из жизни, когда сыну было 16 
лет. Мать Зинаида Дмитриевна была 
деканом химического факультета 
Пермского госуниверситета. Стар-
ший брат Александр по совпадению в 
2009 году стал прокурором Пермско-
го края - тогда же, когда Никита был 
назначен губернатором в Кирове.

«Мальчики всего достигли сами, - 
рассказывает мама. - Никаких боль-
ших наследств и покровителей у них 
не было. Когда умер отец, то сыновья 
всячески старались мне помочь. Ни-
кита подрабатывал на телевидении, 
Саша - экспедитором на папиной ма-
шине. Но учеба всегда была на пер-
вом месте».

Никита окончил школу с физико-
математическим уклоном с золотой 
медалью. После этого поступил в 
Пермский госуниверситет на эконо-

мический и юридический факульте-
ты одновременно. Правда, нагрузка 
оказалась такой большой, что Бе-
лых позже из юристов ушел. Зато с 
экономфака вышел с красным ди-
пломом.

Потом были аспирантура и стажи-
ровка в Оксфорде, где Никита совер-
шенствовал навыки экономиста. Что 
интересно, еще в 1993 году - в 18 лет! 
- Белых учредил инвестиционную 
компанию под названием «Фин-Ист». 
А спустя пятилетку стал вице-пре-
зидентом Финансово-производствен-
ной группы Пермской области.

В начале нового века, уже при Пу-
тине, Белых в 2001 году стал пред-
седателем пермской организации 
партии «Союз правых сил». Его из-
брали депутатом областного 
Законодательного собрания, 
он попал в комитет по эконо-
мической политике и нало-
гам. В марте 2004-го Никита 
Юрьевич был назначен ви-
це-губернатором Пермской 
области, а в середине 2005-го 
избран председателем пар-
тии СПС.

Вообще Белых в полити-
ке не преуспел и в сентябре 
2008-го вышел из СПС, на-
писав в соцсетях, что не хо-
чет видеть себя в проекте 
Кремля и полагает, что госу-
дарство не должно управлять 
партиями. 

В декабре того же года 
кандидатура Белых была вне-
сена президентом Дмитрием 
Медведевым на рассмотре-
ние Кировского заксобрания 
на должность губернатора.

Плагиат и КПРФ
Белых попадает в переплет не 

впервые. Обыски у него в кабине-
те и дома проходили еще в 2013-м в 
рамках уголовного дела, по которому 
расследовали факт продажи прави-
тельством области 25,5% акций Ур-
жумского спиртоводочного завода 
холдингу «Система Глобус» по зани-
женной цене. Но тогда его допраши-
вали как свидетеля.

В мае 2011-го Никиту Юрьевича об-
винили в плагиате. В его научных ста-
тьях к кандидатской диссертации, как 

сказали, была заимствована информа-
ция у кировского историка-краеведа 
Веремьева. Но экспертиза показала, 
что обвинения бездоказательны. Кан-
дидатскую Белых защитил.

А как забыть конфликт Никиты 
Юрьевича с КПРФ? Местный обком 
коммунистов негативно оценил рабо-
ту губернатора Кировской области. 
О кризисной ситуации в регионе ком-
мунист Сергей Мамаев доложил на 
заседании Госдумы.

В ответ политик подал иск в суд, 
чтобы защитить свою честь, достоин-
ство и деловую репутацию, и потре-
бовал взыскать с Мамаева компен-
сацию за моральный вред в размере
1 млн рублей. Суд согласился частично, 
забрав у коммуниста всего 90 тысяч.

Роман с Гайдар?
Что мы знаем о семье Никиты Бе-

лых? Его бывшую супругу зовут Элла 
Юрьевна, она занимается бизнесом. В 
браке родились три сына: Юрий учит-
ся в Великобритании, Александр и 
Степан живут с мамой в Перми.

Интересно, что свой развод Белых 
тщательно скрывал еще несколько 
лет назад. Факт вскрылся лишь во 
время подачи декларации о доходах. 

Сам Никита Юрьевич подробности 
своего развода сообщать отказался. 
А сотрудники администрации Киров-
ской области на условиях анонимно-

сти рассказали, что их шеф ухаживал 
за замом по вопросам здравоохране-
ния и социального развития - Марией 
Гайдар. Именно эта связь, по словам 
людей из окружения губернатора, и 
стала причиной развода. Белых уже 
не мог ее больше скрывать, и в городе 
уже вовсю начали об этом говорить. 
Вопрос был снят в июне 2011 года, 
когда Гайдар поспешила исчезнуть из 
Кирова - уехала учиться в Гарвард.

Далек от народа
Говорят, Белых - креатура Чубайса. 

Сейчас председатель правления Росна-
но Анатолий Чубайс заявляет: «Пре-
жде всего я понимаю, что мой товарищ 
Никита Белых попал в беду и, похоже, 
в тяжелую беду. Я понимаю, что след-
ствие уверенно говорит - это взятка. Сам 
Белых вины не признает и говорит, что 
брал деньги на нужды Кирова (если я 
правильно понял - из интернета)... Мне, 
знающему его около 15 лет, трудно пове-
рить, что Никита мог взять взятку».

...Хорошую зарисовку в «фейсбу-
ке» сделал известный репортер Роман 
Супер: «Несколько лет назад я снимал 
Никиту Юрьевича Белых для «Недели 
с Максимовской». Снимал в Кирове. 
Целый день снимал. На работе, на даче, 
в машине, везде. Он весь день рассказы-
вал, что ни одной губернаторской зар-
платы не положил себе в кошелек (все 
шло на благотворительность), потом 
провел экскурсию по губернаторскому 
музею подарков (все часы, алкобутыл-
ки, статуэтки и дорогие пошлые безде-
лушки закон губерам брать запрещает, 
поэтому - под стекло).

На даче тоже весьма скромно. Со-
всем-совсем скромно, и злые комары 
над холодным дачным прудом. Пресс-

секретарь, помню, у него был 
простым парнем. Рабочий ка-
бинет - ни одного предмета 
роскоши. Кажется, Никита 
Юрич тогда даже из кармана 
все свои недорогие мобиль-
ные телефоны на камеру 
достал, демонстрируя чело-
вечность и демократичность. 
Какой, думаю, прекрасный 
губернатор. Жаль только та-
кой город ему достался: без-
жизненный, бездорожный, 
без биения сердца совсем.

Вечером после съемок 
Никита Юрич, не дожидаясь, 
пока мы с оператором отвер-
немся, сел в джип размером 
с атомную электростанцию 
и номерами «001» и умчался 
в кировский туман. Я купил 
пива и пошел в самую плохую 
во всей Восточной Европе го-

стиницу «Вятка», пропахшую 
потом местных проституток.

Репортаж, помню, назывался «Де-
корации о доходах»...»

Можно долго рассказывать, как 
подставили Никиту Белых и почему 
не светились его пальцы. Как кор-
румпированная власть сначала сжи-
рает своих детей, как та змея, которая 
ест себя с хвоста.

Но никакого сочувствия у простых 
людей к Белых не будет. 

Как писал Владимир Ленин, когда 
Никиты Юрьевича даже в проекте не 
было, «узок их круг, страшно далеки 
они от народа».

Степан Строев

НИКИТА БЕЛЫХ:
губернатор под следствием

Никита Белых не скрывал симпатий к своему 
заму - Марии Гайдар
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  Развод века

  Как гром среди ясного неба

Наталья Потанина хочет $7 млрд

Бывшая жена олигарха 
Владимира Потанина 
подала иск в лондонский 
суд, она требует от 
экс-мужа половину его 
состояния.

Потанины прожили вместе 30 
лет, у них трое детей. Однако, по 
словам Натальи, это не помеша-
ло Владимиру Потанину в конце 
2013 г. хладнокровно, потягивая 
чаек, объявить жене, что он по-
любил молодую сотрудницу по 
имени Катя и просит о разводе. 
Потанина документы о разво-
де подписывать отказалась. Она 
утверждает, что все их деньги и 
имущество были нажиты уже по-
сле того, как они поженились, а 
значит, она имеет законное право 
на половину всего состояния По-
танина, которую женщина оце-
нивает в $7 млрд (5 млрд евро). 

По-видимому, она исходит из по-
следних данных журнала Forbes, 
согласно которым Потанин, 
председатель и президент мега-
консорциума «Интеррос», обла-
дает состоянием в $13,5 млрд. Он 
- один из самых богатых людей 
в России: в настоящее время за-
нимает 4-е место в стране и 78-е 
место в списке самых богатых 
людей на планете. По свидетель-
ству Потаниной, сначала Влади-
мир предложил ей оплатить ме-
дицинскую страховку, водителя и 
дать деньги на воспитание детей, 
добавив: «Тебе деньги не нужны». 
Потом он обещал 32 млн фунтов, 
однако Наталья и эти деньги по-
считала издевательством. Бри-
танской газете The Guardian По-
танина заявила, что на судебные 
власти России не особенно рас-
считывает и надеется на то, что 
лондонский суд окажется более 
справедливым. На родину Ната-
лья вообще не торопится, в на-
стоящее время она вместе с деть-
ми проживает в апартаментах в 
элитном квартале неподалеку от 
Вестминстерского аббатства.

Лондон называют мировой 
столицей разводов. В 2014 г. 
американская жена лондон-
ского финансиста Криса Хона 
отсудила у него здесь 337 млн 
фунтов. И вот теперь жители 
британской столицы пребы-
вают в предвкушении самого 
крупного в истории бракораз-
водного процесса.Ведущий рубрики Николай Иванов

Американский Госдеп 
требует голову Асада

  Жаждут крови

Госсекретарь США Джон Керри неожиданно для многих 
своих соотечественников поддержал петицию 51 со-
трудника внешнеполитического ведомства, призвавше-
го Барака Обаму начать войну против Башара Асада.

«Это очень важное, заслу-
живающее большого уважения 
заявление», - заявил Керри, еще 
совсем недавно соглашавшийся 
не спешить с отстранением от 
власти сирийского лидера. И вот 
вдруг, по свидетельству The New 
York Тimes, резко изменил свою 
позицию. Теперь он выступает за 
более интенсивное военное вме-
шательство. Один из источников 
газеты сообщил о поразитель-
ном разговоре Керри с Обамой, 
во время которого госсекретарь 
фактически сделал выговор пре-
зиденту за его нерешительность 
в отношении Асада. По сообще-
ниям из Белого дома, Керри 
готов рассмотреть «широкий 
спектр» военных операций, ко-
торые повлияют на исход си-
рийской гражданской войны, в 
том числе нанесение ударов по 
сирийской армии и Дамаску до 
тех пор, пока Асад не согласится 
уйти в отставку.

С восторгом меморандум аме-
риканских дипломатов был под-
держан министром иностранных 
дел Саудовской Аравии Аделем 
аль-Джубейром, который при-
был в Вашингтон, чтобы протал-
кивать идею безотлагательной 
войны с Асадом. «Баланс силы 
изменит только более агрессив-

ный подход», - убеждает саудов-
ский министр. В числе рассма-
триваемых в США мер значится 
нанесение ударов по Дамаску 
крылатыми ракетами, что из-
бавит от опасных столкновений 
авиацию США и России. К опе-
рации против Асада также могут 
быть подключены наземные 
силы. На сирийской территории 
находятся около 2 тыс. военно-
служащих США и западноев-
ропейских стран. К ним можно 
добавить турецких военных, точ-
ное количество которых устано-
вить трудно.

США и сегодня пытаются 
оказывать давление на си-
рийские власти. Как только 
войска Асада начинают одер-
живать победы в боях с не-
примиримой оппозицией, из 
Вашингтона тут же следует 
требование установить вре-
менное перемирие.

Пожалуй, единственным 
фактором, удерживающим 
США от военного вмеша-
тельства в Сирии, является 
позиция Москвы, которая по-
прежнему убеждена в том, что 
выбор руководства страны - 
исключительная прерогатива 
сирийского народа. И любое 
давление на него неуместно.

В Великобритании 
завершился 
референдум
о членстве в ЕС. 
Сторонники выхода 
из него набрали 
51,9%. Теперь властям 
Соединенного 
Королевства предстоит 
начать процедуру 
выхода страны из ЕС.

Рыдающий премьер
Британский премьер-

министр Дэвид Кэмерон 
с трудом сдерживал эмо-
ции, заявляя, что собрался 
в отставку. Затем, оказав-
шись в кругу помощников, 
секретарей и прислуги, он 
дал волю чувствам и раз-
рыдался. Еще бы! Итоги 
референдума ставят жир-
ный крест на его политиче-
ской карьере. Британская 
элита винит Кэмерона в 
том, что тот инициировал 
референдум, пытаясь вы-
бить из Брюсселя льготы 
для Великобритании и по-
лучить больше голосов на 
парламентских выборах. 
Премьер был уверен, что 
подавляющая часть бри-
танцев проголосует за то, 
чтобы остаться в ЕС. И 
просчитался...

«Мы их послали»
Рост безработицы, раз-

рушение национальной 
промышленности, кризис 
в здравоохранении и тол-
пы иммигрантов - вот на-
бор последствий, которые 
Великобритании принес-
ло членство в Евросоюзе. 
По мнению обозревате-
ля The Daily Mail Питера 
Хитченса, семьи рабочих 
проголосовали за выход 
из ЕС вовсе не из-за бояз-
ни массовой иммиграции. 
«Они страдают от падения 
жизненных стандартов, от 
необходимости залезать в 
долги, из-за того, что хо-
рошие государственные 
школы зарезервированы 

для богатых и ловкачей, 
от распространения пре-
ступности и беспорядков», 
- пишет Хитченс, указы-
вающий на возникновение 
удивительного альянса 
рабочего класса Велико-
британии и консервативно 
настроенного состоятель-
ного населения. Хитченс 
называет происходящее 
революцией и предлага-
ет распустить британский 
парламент и обе ведущие 
партии, которые, ратуя за 
сохранение членства стра-
ны в ЕС, больше не выра-
жают чаяний большинства 
населения. «Нас больше не 
напугать. Отважные бри-
танцы игнорировали все 
страшные сказки из Сити. 
Нам твердили, что выход 
станет катастрофой. Но 
мы их послали вместе с ЕС 
куда подальше. Потому что 
террор, который мы им-
портируем из Сирии, гораз-
до страшнее всего, что нам 
угрожает дома», - написала 
популярный британский 
политический обозрева-
тель Кэти Хопкинс.

ЕС осталось
жить пять лет?

В секретном докладе 
германских правитель-
ственных экспертов, неко-
торые детали из которого 
просочились в прессу, от-
мечается, что выхода из 
ЕС могут в ближайшее 
время захотеть Франция, 
Австрия, Нидерланды, 
Финляндия и Венгрия. Гла-
ва нидерландской Партии 
свободы Геерт Вилдерс за-
явил, что джинн выпущен 
из бутылки и британцы по-
могут освободить Европу. 
Опрос голландцев показал, 
что большинство населе-
ния выступает за проведе-
ние референдума о выходе 
из ЕС. В скором времени в 
Европе состоится ряд важ-
ных событий. В октябре в 
Венгрии пройдет референ-
дум, который, скорее всего, 
отвергнет навязываемые 

Берлином квоты по при-
ему беженцев. В марте бу-
дущего года в Нидерландах 
пройдут парламентские 
выборы, на которых, судя 
по опросам общественно-
го мнения, может победить 
партия евроскептиков Ге-
ерта Вилдерса. А в апреле 
2017 г. на президентских 
выборах во Франции мо-
жет победить лидер Наци-
онального фронта Марин 
Ле Пен. Известно, что она 
- решительная противница 
членства Франции в ЕС. 
Кстати, на референдуме 
2005 г. французы отвергли 
конституцию ЕС, предус-
матривавшую еще боль-
шую централизацию Евро-
пы. «У Франции на тысячу 
причин больше покинуть 
ЕС, чем у Великобрита-
нии», - заявила Ле Пен.

Растущий интерес к вы-
ходу из ЕС проявляют в 
Дании и Швеции. В Италии 
народное движение «Пять 
звезд», чья представитель-
ница недавно стала мэром 
Рима, объявило, что потре-
бует референдума о член-
стве в единой Европе. Ана-
литики не исключают, что 
ЕС распадется в течение 
ближайших пяти лет. Ито-
ги британского референду-
ма, несомненно, льют воду 
на мельницу сторонников 
независимости Шотландии, 
Каталонии, Валлонии, Кор-
сики и других регионов. Се-
паратизм повсюду распра-
вит крылья.

Кому выгодно?
Журнал Der Spiegel на-

писал, что решение бри-
танцев стало горькой 
пилюлей для Германии. 
Лондон поддерживал 
большинство инициатив 
Берлина. Вместе они мог-
ли оказывать серьезное 
давление на других чле-
нов ЕС. Теперь у Герма-
нии остается лишь один 
сильный, но ненадежный 
союзник - Франция. Хотя 
теперь доминирование Гер-
мании в ЕС еще усилится. 
«Теперь Евросоюз превра-
тится в немецкую песоч-
ницу, поскольку ни одна 
страна сообщества сейчас 
не в силах составить оппо-
зицию Берлину, который 
уже значительно нарастил 
свое влияние в Евросоюзе 
в период кризиса евро», - 
заявил бельгийский поли-
толог Барт Смет.

Итоги британского 
референдума, очевидно, 
пойдут на пользу России 
- теперь Вашингтону бу-
дет сложнее заставлять 
Европу следовать единым 
курсом, направленным на 
ослабление и изоляцию РФ.

Британцы сказали
«нет» Евросоюзу
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АЛЬТЕРНАТИВА БАНКОВСКИМ ВКЛАДАМ

Инвестиционный вклад 
позволяет получать доход, 
значительно превышающий 
доход по ставкам банковских 
вкладов. Инвестируя средства 
в ООО «Финансовый анали-
тический центр «Инвест-про-
ект», вы можете заработать до 
32% годовых. ООО «Финан-
совый аналитический центр 
«Инвест-проект» представле-
но на инвестиционном рынке с 
конца 2010 года. Генеральным 
партнером компании являет-
ся ООО «Микрофинансовая 
компания «Межрегиональное 
объединение «Универсал-
Сервис», сведения о котором 
внесены в государственный 
реестр микрофинансовых ор-
ганизаций и которое полно-
стью контролируется Цен-
тральным банком России.

О деятельности компании 
сегодня нам расскажет пре-
зидент Фонда финансового 
управления Алексей Вячес-
лавович Колесников.

- Алексей Вячеславович, 
добрый день. После ваше-

го интервью в предыдущем 
номере наши читатели при-
слали нам в редакцию много 
писем с просьбами расска-
зать подробнее об инвести-
циях своих средств в ваш 
бизнес. Расскажите, пожа-
луйста, о преимуществах 
вашей модели бизнеса и пер-
спективах ее развития на 
российском рынке?

- Наша модель бизнеса 
предельно прозрачна, мы 
привлекаем субординирован-
ные займы, а также «живые» 
деньги инвесторов и акцио-
неров с целью размещения 
денежных средств на высоко-
доходных рынках.

Надежный Надежный 
финансовый финансовый 
консультант!консультант!

- Ежемесячно наши инве-
сторы получают достойную 
прибыль за то, что доверяют 
нам свои деньги в управле-

ние. Мы же, в свою очередь, 
стараемся обходить рискован-
ные сделки и сомнительные 
проекты, что позволяет нам 
гарантировать свои обяза-
тельства по возврату денеж-
ных средств в конце срока 
договора и своевременной вы-
плате процентов нашим инве-
сторам. На сегодняшний день 
мы управляем несколькими 
бизнес-секторами. Приведу 
пример: как один из вариантов 
высокого дохода мы вклады-
ваем в товарооборот тех ком-
паний, которые обслуживаем 
уже не один год по различным 
услугам, финансируем кассо-
вые разрывы, что на текущий 
момент очень востребовано. 
Общая структура портфелей 
нашей компании - это симби-
оз аграрного, строительного, 
транспортно-логистического, 
туристического, производ-
ственного, арендного секто-
ров рынка. Мы досконально 
проверяем проекты, которые 
инвестируем, а также бизне-
сы, которые покупаем. Наш 
опыт показал, что финансовая 
система, которую мы исполь-
зуем, имеет большую пер-
спективу на российском рын-
ке. Данный сектор экономики 
свободен, так как коммерче-
ские банки не заинтересованы 
в малом бизнесе, он очень хло-
потный и неинтересен боль-
шим игрокам рынка. Хочу 
обратить внимание читателей 
на то, что доходность малого 
бизнеса на сегодняшний день 
в некоторых бизнесах доходит 
до 100% годовых, поэтому мы 
имеем все возможности для 
формирования источника до-
хода нашей компании и обе-
спечения пассивного дохода 
инвестора с любой свободной 

денежной массой начиная от 
50 тысяч рублей.

Пассивный доходПассивный доход
- Алексей Вячеславович, 

расскажите, пожалуйста, 
чем отличается пассивный 
доход вкладчика банка от 
дохода в вашей компании?

- Пассивный доход вклад-
чика в банке отличается от 
пассивного дохода в ООО 
«Финансовый аналитический 
центр «Инвест-проект» в пер-
вую очередь привлекательной 
процентной ставкой. Сейчас у 
нас ставки по процентам от 22 
до 32% годовых, что позволя-
ет компенсировать инфляцию 
и избежать обесценения соб-
ственного капитала на период 
размещения инвестиций.

СохранитьСохранить
и приумножитьи приумножить

- Для удобства наших кли-
ентов мы начисляем и перево-
дим проценты ежемесячно на 
расчетный счет, банковскую 
карту либо выдаем наличными 
в кассе нашего офиса, который 
находится недалеко от станции 
метро «Серпуховская».

- Каким образом вы обе-
спечиваете безопасность ин-
вестиций? Инвесторы сегодня 
хотят быть уверены в на-
дежности компании, чтобы 
не рисковать своими деньгами 
вслепую?

- Первое, что мы делаем, - это 
по желанию инвесторов при-
влекаем страховые компании, 
которые занимаются страхова-
нием финансовых рисков. В сто-
имость страховки уже заложена 

будущая прибыль. Здесь можно 
провести аналогию с КАСКО 
для автомобиля. Страховые ком-
пании - мастера оценки рисков, 
если они работают с нами, это 
должно вам о многом говорить.

Страхование Страхование 
депозита за счет депозита за счет 
компаниикомпании

- При подписании договора 
займа сотрудники ООО «Фи-
нансовый аналитический центр 
«Инвест-проект» оформляют 
всем клиентам индивидуальный 
страховой полис. Благодаря на-
личию такого полиса наши кли-
енты защищены от потерь, так 
как имеют на руках документ, в 
котором указано, что в случае 
судебного решения и признания 
нас банкротом ответственность 
по выплате всех договорных 
обязательств переходит страхо-
вой компании в соответствии с 
законодательством РФ.

- Можно ли обратиться 
за консультацией в вашу 
компанию?

- Да конечно, по всем вопро-
сам мы консультируем совер-
шенно бесплатно и без каких-
либо обязательств, а дальше 
вы сами принимаете решение, 
как поступить со своими на-
коплениями. Для всех, кто ин-
тересуется темой получения 
дохода от сбережений, мы 
организовали горячую линию 
«Вопросы профессионалам».

Телефон горячей линии
8 (495) 212-93-77

Если вы захотите приехать 
к нам в офис, то мы органи-
зуем вам такси за счет нашей 
компании.

Беседу вела Надежда Зотова

Существует ли на самом деле альтернатива 
банковским вкладам?  Совсем недавно было 
несколько способов сохранения капитала. Самыми 
распространенными из них считались акции, 
облигации, собственный бизнес и недвижимость. На 
сегодняшний день ситуация изменилась.
Рынок акций полностью разочарован в российской 
экономике. Доходность облигаций сравнима со 
ставками в Сбербанке. От собственного бизнеса 
ничего хорошего, кроме убытков, ожидать не 
приходится, а недвижимость и вовсе надолго 
выпала из списка объектов для инвестиций.
Многие из нас хотят получить ответ на один вопрос: 
как распорядиться деньгами и не навредить своему 
кошельку? Сегодня мы попытаемся раскрыть эту 
душещипательную тему для наших читателей.
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ГОРЬКИЕ УРОКИ “СЯМОЗЕРА”
Смерть 14 детей, 
отдыхавших
в лагере на берегу 
карельского озера, 
вскрыла проблемы, 
которые не замечали 
властные структуры, 
а коммерсанты от 
туризма умело этим 
пользовались. Сколько 
еще мальчишек
и девчонок
погибнет, прежде чем 
чиновники поймут: 
экономить на детях -
преступление, 
игнорировать 
«незначительные»
ошибки - путь к трагедии.

На карельском Сямозере 18 
июня 14 детей утонули в силь-
ных волнах или погибли от 
переохлаждения. Последнюю 
жертву экстремального плава-
ния - 14-летнего мальчика - 26 
июня спасатели обнаружили в 
2,5 км от места, где переверну-
лись лодки с 47 юными «рейн-
джерами» из лагеря «Парк-
отель «Сямозеро».

Лагерь особого 
выживания

Как только стало известно 
о случившемся, выяснилось, 
что уже не один год за «парк-
отелем» тянется дурная слава. 
Оказалось, что последние лет 
пять местные органы вла-
сти, депутаты, прокуратура, 
минобр, санэпиднадзор и по-
жарные предъявляли его ру-
ководству десятки претензий, 
связанных с организацией и 
безопасностью отдыха детей, 
и требовали исправить нару-
шения. Сами дети называли 
атмосферу в лагере «настоя-
щим адом». И, судя по отзывам 
отдыхавших, было за что: по-
сле пеших походов, в которые 
периодически отправляли всех, 
невзирая на самочувствие, не-
которые юные туристы воз-
вращались с воспалением 
легких или пищевым отравле-
нием, ребят постоянно недо-
кармливали, могли накормить 
просроченными продуктами и 
гнилыми фруктами, на детей 
могли наорать матом, а сами 
ребята регулярно дрались и 
курили подобранные на берегу 
бычки, играли в карты на день-
ги... По словам представителя 
Следственного комитета, в 
2011 году замдиректора «парк-
отеля» после совместного рас-
пития спиртных напитков на 
территории лагеря забил до 
смерти битой охранника и сей-
час отбывает 13-летний срок. 
Одним словом, приключений, 
вернее злоключений, хватало. 
Впору было бы подвергнуть 
базу детского отдыха жесто-
чайшей проверке, но нет - туда 
продолжали ежегодно заво-
зить на каждую смену по две-
сти с лишним детей и плевать 
хотели на многочисленные 

претензии со стороны прове-
ряющих органов. Они находи-
ли нарушения, а арбитражный 
суд республики, в который об-
ращалось руководство «Сямо-
зера», одно за другим отменял 
выписанные ему предписания.

Невзирая на подмоченную 
бесконечными нарушениями и 
скандалами репутацию, владе-
лица «Сямозера» Елена Реше-
това продолжала крепко дер-
жаться на плаву и выигрывать 
тендеры на проведение летнего 
отдыха детей. 

Игра на понижение
«Парк-отель «Сямозеро» 

был выбран профильным де-
партаментом Москвы для ор-
ганизации социального отдыха 
детей из малообеспеченных 
семей и детских домов на ос-
новании электронного аукци-
она. Такую процедуру преду-
сматривает рас-
поряжение пра-
вительства РФ 
№471-р. Смысл 
публичных тор-
гов в том, чтобы 
найти юрлицо, 
которое пред-
ложит меньшую 
цену за техниче-
ское задание, за-
явленное заказ-
чиком, а значит, 
сэкономит бюд-
жетные деньги. 
Качество испол-
нения услуг при 
такой процеду-
ре в расчет не 
берется, а участники аукциона, 
как и фирма-победитель, заказ-
чику неизвестны до последнего.

Как оказалось, с техзаданием 
(по бумагам во всяком случае) у 
«Сямозера» было все в порядке, 
а уж с ценой, которая является 
решающим критерием для вы-
игрыша в аукционе, и подавно. 
Тут у «парк-отеля» конкурен-
тов, можно сказать, и не было. 
Дело в том, что для признания 
аукциона состоявшимся, на 

него должно быть подано мини-
мум две заявки. По некоторым 
сведениям, компания Елены Ре-
шетовой билась за госконтрак-
ты с ООО «Карелия-опен», 
неизменно побеждая его. 
Предполагается, что эта 
фирма была прикрытием и при-
нимала участие в тендерах чи-
сто для соблюдения формаль-
ных требований. Добавим, что 
у самой Решетовой тоже есть 
ООО «КарелияОпен», которое 
в том числе владеет теперь уже 
печально знаменитым «парк-
отелем». «Что-то тут нечисто», 
- подумает читатель, но будет 
не прав. 26 июня Федеральная 
антимонопольная служба, изу-
чив аукционные документы, 
не нашла нарушений при раз-
мещении госзаказа на органи-
зацию отдыха на Сямозере. В 
общем, все по-честному, а если 
кому-то что-то кажется, пусть 
перекрестится.

Как только 
стало извест-
но о трагедии 
в Карелии, в 
столичном де-
п а р т а м е н т е 
труда и соцза-
щиты заявили, 
что за три года 
с о т р у д н и ч е -
ства с детским 
учреждением 
информацией 
о штрафах и 
н а р у ш е н и я х , 
в ы я в л е н н ы х 
н а д з о р н ы м и 
органами в от-
ношении ООО 

«Парк-отель «Сямозеро», не 
располагали. «Оснований для 
проверок не было», - также 
сообщила замруководителя 
департамента Ольга Грачева, 
при этом, правда, вспомнив, что 
в 2015 году сотрудники ведом-
ства все же выезжали в лагерь 
после сообщения о случившей-
ся там между детьми драке.

Неужели «соцзащитовцы», 
оказавшись на месте, не заме-
тили, что в «парк-отеле» не все 

гладко? Что 
дети живут 
в палатках, 

что не всем их оби-
тателям хватает по-

стельного белья, потому 
что отдыхающих на базе 

гораздо больше, чем заявлено 
в бумагах? Складывается впе-
чатление, что проблемы лагеря 
видел тот, кто хотел их видеть, 
а те, кто платил из бюджета 
десятки миллионов рублей по 
госконтрактам, превращались 
буквально в слепых котят и не 
желали совать свой нос дальше 
официального маршрута по 
территории лагеря. Да, законы 
пока не позволяют заказчи-
ку проверять лагерь на этапе 
аукциона, но ведь никто не ме-
шает ему пристально изучить 
обстановку, прибыв на место... 
Произошедшая на Сямозере 
чудовищная драма заставила 
чиновников из правительства 
России оценить всю абсурд-
ность электронных аукционов 
при организации детского от-
дыха. После гибели 14 детей они 
согласились вывести подобные 
тендеры из системы онлайн-
аукционов. «Осенью, - заявила 
вице-премьер правительства 
России Ольга Голодец, - мы при-
ступим к полной ревизии зако-
нодательства в этой сфере».

Инструктор - профессия 
вымирающая

Электронные аукционы - 
лишь одна из проблем. Есть и 
другая. Экспертное сообщество 
констатирует: произошедшее 
в Карелии - закономерное по-
следствие того, что нет профес-
сиональных требований к спе-
циалистам, сопровождающим 
групп, инструкторам, которые 
обслуживают группы детей. Да 
и откуда им взяться, если ор-
ганизация детского и юноше-
ского туризма, будь то лагерь, 
поход или экспедиция, в стране 
разрушена и уже нет таких про-
фессий, как детский инструк-

тор, инструктор по туризму?
«Система сделала все для 

того, чтобы сегодня их неотку-
да было взять, - говорит 30 лет 
водивший детей в турпоходы 
учитель географии высшей ка-
тегории Леонид Перлов. - Ква-
лификация инструктора - одна 
из главных составляющих безо-
пасности тех, с кем он рядом. 
Последний раз подготовку 
инструкторов за бюджетные 
деньги проводила Московская 
городская станция юных ту-

ристов в 2012 году, после 
чего она была ликви-

дирована. В Карелии, 
например, еще 

работает рес-
публиканский 
центр детско-
юношеско-
го туризма. 

Там есть кур-
сы профессиональных 

инструкторов, но ребят, 
которые окончили их, в лаге-
ря типа «Сямозера» не берут, 
ведь им надо платить соответ-
ствующую их квалификации 
зарплату. Куда проще нанять 
вожатыми 19-летних студен-
тов, под угрозой отчисления из 
колледжей заставлять их вы-
полнять любую работу и пла-
тить копейки».

В карельском «парк-отеле» 
2-3 года назад еще можно было 
встретить настоящих инструк-
торов по туризму, но после того, 
как они отказались выводить де-
тей на воду в шторм - почти та-
кой же, что разыгрался на Сямо-
зере 17 июня, - директор лагеря 
перестала прибегать к услугам 
профессионалов. Проще было 
отдавать приказы 19-летним 
парням и девушкам, которых за 
невыполнение требований на-
чальства обещали отчислить из 
педагогического колледжа.

Сейчас большие начальни-
ки кричат, что нужно ввести 
лицензирование инструкторов. 
Но кто их будет лицензировать 
- тети из департаментов, кото-
рые байдарку от катамарана не 
отличат? Кто пойдет проверять 
оборудование и квалификацию 
инструкторов перед открытием 
лагеря, если настоящих специ-
алистов раз-два и обчелся?

«Ввиду отсутствия стандар-
тов профессии инструктора мы 
вынуждены разрабатывать свои 
внутренние положения и серти-
фикацию для их подготовки, 
- констатирует менеджер про-
екта «Робинзонада. Коллекция 
приключений», инструктор ту-
ристического лагеря на Валдае 
Григорий Левонтин. - Предъ-
являем собственные профстан-
дарты, некий «налет часов», ко-
личество спасательных работ, 
отрабатываем алгоритмы раз-
ных чрезвычайных ситуаций. 
Мы понимаем, что нужно сфор-
мулировать официальные стан-
дартные требования к инструк-
тору туристического лагеря, но 
это должно стать задачей не 
чиновников, а профессионалов, 
имеющих соответствующие на-
выки и опыт».

Елена Хакимова
(Еще о трагедии в Карелии 

на стр. 4 вкладки «НВ».)

ини-
рым 

Ре-
ак-

гладко? Что 
дети живут 
в палатках, 

что не всем их оби-
тателям хватает по-

стельного белья, потому 
что отдыхающих на базе

р
чего она

дирован
нап

р
п

Та
сы проф

инструкторов
которые окончи
ря типа «Сямозе
ведь им надо пла
ствующую их к
зарплату. Куда п
вожатыми 19-ле
тов, под угрозой о
колледжей заста
полнять любую 
тить копейки».

В карельском

По словам предста-
вителя Следственно-
го комитета, в 2011 
году замдиректора 
«парк-отеля» пос-
ле совместного 
распития спиртных 
напитков на террито-
рии лагеря забил до 
смерти битой охран-
ника и сейчас отбы-
вает 13-летний срок.
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Погладили по головке
Президент удостоил похва-

лы единство думских фракций 
при принятии законов: «Готов-
ность к консолидации ради 
дела, ради России - отличитель-
ная черта вашего созыва». По-
нятно, что президент доволен 
депутатами, в едином порыве 
принимавшими абсолютно все 
законы, спускаемые Кремлем. 
Доволен и спикер, в чьей лояль-
ности и исполнительской дис-
циплине у президента не было 
ни одного повода усомниться. 
Однако что дала эта Дума нам, 
простым избирателям России, 
как облегчила нашу жизнь в 
период затянувшегося кризиса?

План по валу
Всего за VI созыв Госдума ра-

ботала с 6165 законопроектами, 
из которых 1994 были приняты 
и подписаны президентом. Ре-
корд достигнут за счет ускорен-
ного рассмотрения законопро-
ектов. Второе чтение зачастую 
укладывалось в пару минут и 
проходило без дискуссий. Вал, 
разумеется, не мог не сказаться 
на качестве принятых законов. 
Фракции вносили законопроек-
тов больше, чем прежде. КПРФ 
в сравнении с предыдущим со-
зывом - почти в 1,5 раза больше 
(по подсчетам аналитической 
службы Госдумы), ЛДПР - в 2,5 
раза. Но законами стали 17% 
проектов, внесенных ЛДПР, 
27% проектов - от КПРФ, 16% 
проектов - от «Справедливой 
России». Проекты единороссов 
стали законами в 45% случаев. 
Издание kommersant.ru под-
считало, что самым активным 
депутатом шестого созыва стал 
Олег Михеев из «Справедливой 
России», который принял уча-
стие в разработке 441 законо-
проекта.  Из лидеров фракций 
больше всего законопроектов 
инициировал Сергей Миронов 
(219). Остальные сильно отста-
ли от передовика: Геннадий Зю-
ганов (59), Владимир Жиринов-
ский (43), Владимир Васильев 
(34).

Тащить и не пущать
Первоначальным поводом 

для проведения массовых ми-
тингов в Москве стали, как мы 
помним, «нечестные выборы в 

Госдуму». Ответом Госдумы ста-
ли многократно повышенные 
штрафы за нарушение правил 
проведения митингов. «Минус 
Госдумы VI созыва заключает-
ся в том, что ее деятельность 
была сосредоточена на негатив-
ной повестке реагирования на 
протесты», - считает президент 
Института национальной стра-
тегии Михаил Ремезов. Однако 
вскоре думские фракции кон-
солидировались вокруг «закона 
Димы Яковлева», запретившего 
Западу усыновление россий-
ских сирот.

Депутаты быстро улови-
ли главный пафос российской 
современности - чем больше 
запретов, тем лучше. Много-
численные табу Дума стала 
продуцировать с пулеметной 
скоростью, заслужив от жур-
налистов прозвище «взбесив-
шегося принтера». Особенно 
досталось Кодексу об админи-
стративных правонарушениях 
(КоАП). Депутаты выдали 400 
законопроектов с поправками 
в КоАП (часть была принята). 
Поправки рождались по пово-
ду драки в самолете или на ав-
тобусной остановке, водителей, 
нарушивших ПДД, накладыва-
лись все новые и новые штра-

фы, их предлагалось лишать 
прав, в том числе пожизненно. 
Озаботившись на словах борь-
бой с мздоимством, депутаты, 
по сути, поощряли корруп-
цию на дорогах. В результате 
всей этой бешеной активности 
КоАП оказался разбалансиро-
ванным.

Экономика и социалка 
побоку

«Меня очень огорчает то 
обстоятельство, что Госдума не 
подготовила никакой законо-
дательной базы для экономи-
ческого оживления», - говорит 
член-корреспондент Россий-
ской академии наук, научный 
руководитель Института эко-
номики РАН Руслан Гринберг. 
Не перетрудилась VI Дума и по 
части социалки. Лидер «Спра-
ведливой России» Сергей Ми-
ронов признал, что «если брать 
социальный аспект законода-
тельной работы», то VI созыву 
«похвастаться особенно нечем»: 
«Да, мы прошли бесплатную 
приватизацию. Утвердили льго-
ты по капремонту, но зачем во-
обще надо было эти обязанно-
сти государства перекладывать 
на граждан?»

Бледная тень 
парламента

18 сентября 2016 г. состоятся 
выборы в Госдуму VII созыва. 
В стране официально старто-
вала избирательная кампания. 
В выборах смогут принять 
участие более 70 партий, но 
шансы попасть в Думу у абсо-
лютного большинства из них 
нулевые. Состав думского «ор-
кестра», очевидно, сохранится 
прежним. А значит, и в 2021 г. 
президент сможет похвалить 
депутатов за консолидацию. 
Бывший спикер Госдумы Бо-
рис Грызлов как-то в порыве 
откровенности заявил, что 
парламент не место для дис-
куссий. Как в воду глядел! 
А нужен ли нам парламент, 
вспоминающий о насущных 
интересах большинства из-
бирателей по «остаточному 
принципу»? Парламент, в ко-
тором дискуссии предпочи-
тают «консолидацию» и при 
виде представителей исполни-
тельной власти вытягивают 
руки по швам?

Игорь Минаев, 
Андрей Князев

Так, если 14-летний подро-
сток принес бомбу на вокзал 
и взорвал полсотни человек 
- судить его надо, тут никаких 
сомнений нет. Однако среди 
статей о страшных преступле-
ниях затесались и статьи весь-
ма сомнительные, например 
статья 212 УК РФ «Массовые 
беспорядки».

Участие в митинге может 
обернуться для 14-летнего 
подростка сроком до восьми 
лет. А если он позовет на ми-
тинг в соцсетях своих друзей 
- это уже организация массо-
вых беспорядков, склонение, 
вербовка: до 15 лет лишения 
свободы или штраф до 700 
тыс. рублей. Чтение блога 
Н а в а л ь н о -
го отныне 
может быть 
приравнено 
к обучению 
для участия в 
беспорядках - 
штраф до 500 
тыс. рублей.

Так что, ро-
дители, готовь-
те денежки. 
Или лучше сле-
дите за своими 
чадами - как бы 
чадо чего не со-
творило. Иначе 
придется прода-
вать дачу или машину, чтобы 
выплатить штраф. Массовые 
беспорядки - это вам не на 
сиденье в электричке нацара-
пать слово из трех букв. Тут 
маленькими штрафами не от-
делаетесь.

Против драконовских за-
конов уже выступил ряд 
правозащитников. Но автор 
поправок Ирина Яровая на-
стаивает на том, что руковод-
ствуется исключительно опы-
том вражеских США.

«Для информации: в США 
уголовная ответственность 
существует наравне со взрос-
лыми по всем преступлениям. 
В РФ самые мягкие формы 
отношения к ответственности 
несовершеннолетних», - объ-
ясняет Яровая.

Интересно, что в США - по 
всем преступлениям. А у нас 
почему-то только по престу-
плениям против власти...

«Яровая совершенно на-
прасно думает, что штрафы в 
500-700 тысяч рублей подстег-
нут родителей воспитывать 
детей патриотами, - коммен-
тирует социолог Роман За-
варишин. - Возраст 14-16 лет 
- это возраст протестного по-
ведения, самый сложный пе-
риод, когда любое давление со 
стороны взрослых восприни-
мается в штыки, а увещевания 
со стороны родителей порож-
дают у подростка стремление 
сделать все наоборот. Так что 

польза от принятия данного 
закона будет в лучшем случае 
нулевой, в худшем - результат 
получится отрицательный. 
После того как какой-нибудь 
семье впаяют штраф в 700 ты-
сяч, может разразиться такой 
конфликт между ребенком 
и родителями, что отпрыску 
просто придется уйти из дома. 
А куда он пойдет, как не в те 
же неформальные объедине-
ния?»

Или, может, Яровая рас-
считывает, что сумма штрафа 
и уголовная ответственность 
напугают не столько родите-
лей, сколько самих подрост-
ков?

По мнению экспер-
тов-криминалистов, «чем мо-
ложе возраст преступника, 
тем более вероятен рецидив 
в его биографии». А одна из 
конвенций ООН, к которой 
присоединилась Россия, пред-
писывает не устанавливать 
возраст наступления уго-
ловной ответственности «на 
слишком низком возрастном 
уровне, учитывая аспекты 
эмоциональной, духовной и 
интеллектуальной зрелости... 
Если возрастной предел уго-
ловной ответственности уста-
новлен на слишком низком 
уровне или вообще не уста-
новлен, понятие ответствен-
ности становится бессмыслен-
ным».

По наблюдениям заведу-
ющего кафедрой уголовного 
права Юго-Западного госу-
дарственного университета 
Андрея Байбарина, привле-
чение подростка к уголов-
ной ответственности любого 
рода «практически неизбеж-
но инициирует необратимый 
процесс деморализации лич-
ности»: «Совершение престу-
пления лицом, не достигшим 
18 лет, выступает обстоятель-
ством, которое накладывает 
глубокий отпечаток на его 
дальнейшую судьбу, в боль-
шинстве случаев определяет 
характер его последующих 
отношений с законом».

Анна Александрова

Детей осудят за 
недоносительство

Из нашумевшего «антитеррористического пакета Яровой» 
больше всего споров вызвало снижение возраста 

уголовной ответственности по ряду статей с 16 до 14 лет. 
Но самое главное - поправками вводится ответственность 

для 14-летних за несообщение о преступлении, которое 
связано с насилием и угрозой общественному порядку.

Не место 
для дискуссий 
На минувшей неделе состоялось последнее пленарное 
заседание Госдумы VI созыва. Накануне с депутатами 
попрощался Владимир Путин. Он высоко оценил работу 
парламентариев и не нашел в ней ни одного недостатка.

Чтение блога 

0 
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е-

ми 
бы 
со-
че 
да- По мнению экспер-

Часть 2 статьи 1 этого нашумев-

шего законопроекта №1039101-6 

предусматривает расширение 

круга преступлений террористи-

ческой направленности (включая 

несообщение о преступлении – 

новая статья 205-6 УК РФ), ответ-

ственность за которые, согласно 

части 2 статьи 20 УК РФ, наступа-

ет с 14-летнего возраста.
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Подготовила Елена Хакимова

Юрист Общества по защите 
прав потребителей Наталья 
Марченко: «Телевизор - техни-
чески сложный товар, как ска-

зано в постановлении Правительства 
РФ от 10.11.2011 № 924 «Об утверж-
дении перечня технически сложных 
товаров». По истечении 15 дней со дня 
покупки отказываться от исполнения 
договора купли-продажи и требовать 
возврата денег вы вправе в одном из 
следующих случаев (ст. 18 Закона РФ 
от 07.02.1992 № 2300-1 «О защите прав 

потребителей»): обнаружение суще-
ственного недостатка товара; наруше-
ние сроков устранения недостатков 
товара; невозможность использова-
ния товара в течение каждого года 
гарантийного срока в совокупности 
более чем 30 дней вследствие неодно-
кратного устранения его различных 
недостатков. Если вы установите не-
однократность (повторение того же 
недостатка, что проявился в преды-
дущий раз), то у вас возникает право 
требовать возврата денег».

А телевизор-то с «изюминкой»
В середине апреля мы купили телевизор, а через месяц он сломался. От-
дали его в ремонт по гарантии. Через две недели телевизор вернули, а 
спустя 20 дней он снова перестал работать. Можем ли мы потребовать 
возврат денежных средств за телевизор?

Семья Гавриловых, г. Суздаль.

?

!

Юрист Аркадий Зво-
нарев: «Законода-
тельство никак не 
ограничивает период, 

в течение которого автомо-
биль может стоять на одном 
месте. Но с одним важным 
условием: автомобиль дол-
жен быть припаркован с со-
блюдением всех установлен-
ных правил, а это означает, 
что он никому не может 
мешать. Применительно к 
брошенным во дворах авто-
мобилям юридически воз-
можны две ситуации: авто-
мобиль имеет собственника 
и не имеет собственника. 
Если даже ржавое авто с выбитыми 
стеклами стоит с номерами, значит, у 
него есть владелец и двигать его с ме-
ста может только он. Между тем по 
заявлению от жите-
лей участковый или 
представители рай-
онной управы, сделав 
запросы в ГИБДД, 
могут найти хозяина 
авто и провести с ним 
профилактическую 
беседу, в ходе кото-
рой убедить его из-
бавиться от ржавой 
колымаги. Если вла-
делец согласится с 
доводами, он должен 

обратиться в ГИБДД, оформить ряд 
документов, после чего будет органи-
зована эвакуация машины. Кстати, ор-
ганизовать отправку могут и жильцы в 
присутствии сотрудника ГИБДД, но с 

письменного согласия 
владельца.

Если у развалюхи 
нет хозяина или уста-
новить его невозмож-
но, следует обращать-
ся в районное ГУВД 
или префектуру. Там 
должны рассмотреть 
заявление, составить 
акт и эвакуировать 
автомобиль, чтобы 
решить вопрос о его 
утилизации».

Как избавиться от автохлама?
У нас во дворе уже давно стоят «жигули». Левое переднее стекло раз-
бито и завешено тряпьем, колеса спущены. Иногда в машине ночуют 
бомжи. Можно ли как-то освободить дворовую территорию от этой 
автомобильной «брошенки»?

Е.И. Рудых, г. Москва.

?
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Банки, дорожащие репутаци-

ей, по запросу клиента проводят 
расследование и, выявив техниче-
ский сбой, возвращают недоста-
ющие деньги на счет клиента. Но 
что делать, если, столкнувшись с 
ошибкой банкомата, финансовая 
организация отказывается вернуть 
деньги, ссылаясь на результаты 
проверки, которые не зафиксиро-
вали ошибку и лишних денег в бан-
комате?

Представьте ситуацию. Жен-
щина хочет снять со счета 30 тыс. 
руб., вписывает соответствующую 
сумму в окне банкомата, забирает 
деньги, отходит от аппарата, пере-
считывает деньги и... недосчитыва-
ется пяти тысяч. Дама немедленно 
обращается к сотрудникам банка, 
просит зафиксировать количество 
купюр на руках, пишет заявление 
«о недостаче», но его не прини-
мают, потому что у клиентки нет 
с собой паспорта. Женщина про-
должает настаивать на том, чтобы 
заявление у нее приняли сейчас, а 
документ, удостоверяющий лич-
ность, она принесет позже. Снова 
отказ. Банк даже отказался предо-
ставить клиентке телефон (свой 
она оставила дома) для связи со 
службой по работе с банкомата-
ми. Сбегав за паспортом, женщи-
на все же оставляет заявление, а 
через какое-то время получает 
ответ: «По результатам проведен-
ной банком проверки нарушений 
не обнаружено... банкомат выдал 
30 тыс. руб.». К делу подключи-
лись юристы. Проанализировав 
детали проблемы, они развели ру-
ками: судебный иск имеет крайне 
туманные перспективы, так как 
отсутствует доказательная база и 
доказать, что проверка проведена 
банком неправильно, практически 
невозможно, ведь сторонний чело-
век априори не может вмешаться и 
проконтролировать процесс бан-
ковского расследования.

Грамотные действия при полу-
чении денег в банкомате серьезно 
увеличивают шансы возвращения 
недополученной суммы. Какими 

должны быть эти действия, рас-
сказал гендиректор юридической 
компании «Базальт» Василий Не-
делько:

1. При снятии наличных всегда 
выбирайте в банкомате функцию 
«напечатать чек». Особенно если 
речь идет о значительных суммах. 
Данные с чека помогут оператив-
но составить заявление в банк.

2. Взяв деньги, сразу пересчи-
тайте их. Обязательно сделайте 
это перед видеокамерами банко-
мата (зона съемки расположена 
на уровне экрана либо чуть выше) 
- камера должна зафиксировать 
количество купюр и их номинал. 
Проделывать эту операцию под 
взглядами посторонних, конечно, 
некомфортно, но, если банкомат 
вас обсчитал, это поможет вер-
нуть деньги.

3. Если выданная сумма не со-
впадает с запрошенной, обрати-
тесь к людям, ставшим очевидца-
ми произошедшего. Привлеките 
их внимание и вместе пересчитай-
те купюры перед видеокамерами 
банкомата. Попросите у свидете-
лей контактные данные.

4. Запишите номер банкома-
та (его можно узнать из чека или 
присланной на телефон sms) и 
адрес, где он находится.

5. Обратитесь в банк с заявлени-
ем. В нем укажите время и место 
происшедшего, номер банкомата, 
его адрес, сумму, которая была за-
требована, количество и номинал 
полученных купюр. Укажите име-
на свидетелей, если они были. Со-
общите, что видеокамеры банко-
мата зафиксировали количество и 
номинал полученных купюр. По-
просите сохранить видеозапись.

6. Снимите копию с заявления. 
Поставьте на нем входящий но-
мер. Уточните сроки рассмотрения 
заявления.

7. Некоторые банки принимают 
заявления по телефону. Если вы-
брали такой путь, запишите имя 
сотрудника банка и номер обра-
щения.

- Дальнейшее развитие ситуации 
зависит от того, насколько банк 
ценит своих клиентов, - говорит 
Василий Неделько. - Банк провел 
расследование и со словами из-
винения вернул вам деньги? Пре-
красно! Но что делать, если полу-
чен ответ: «Излишек денег и сбоев 
в работе банкомата не выявлено, 
мы не можем удовлетворить ваше 
требование о возврате средств»? 
Можно попробовать оспорить ре-
зультаты банковского расследова-
ния в судебном порядке, но сначала 
реально взвесьте шансы на победу. 
Самым весомым доказательством 
может стать видеозапись, на кото-
рой вы пересчитываете получен-
ные из банкомата купюры. Банк по 
запросу суда должен ее предоста-
вить. Если такой видеозаписи нет, 
ситуация усложняется, поскольку 
свидетельские показания и пере-
счет денег, когда клиент уже ото-
шел от кассы, не являются бесспор-
ным доказательством.

Что делать, если банкомат 
«зажал» часть денег?

Юрист Анатолий Морин: «Если 
суд вернул или отказался при-
нять ваше заявление, госпошли-
на подлежит возврату в полном 

размере (пп. 2 п. 1 ст. 333.40 Налогово-
го кодекса РФ). Заявление о возврате 
излишне уплаченной (взысканной) 
суммы государственной пошлины по 
делам, рассматриваемым в судах, а так-
же мировыми судьями, подается в нало-
говый орган по месту нахождения суда, 
в котором рассматривалось дело (п. 3 
ст. 333.40 НК РФ). К заявлению необ-

ходимо приложить: определение суда, 
которым вам возвращено заявление; 
платежный документ, подтверждаю-
щий уплату государственной пошлины. 
Срок принятия решения - десять дней 
со дня получения заявления. О приня-
том решении вам обязаны сообщить в 
письменной форме в течение пяти дней 
со дня принятия решения. Сообщение 
направят вам по почте или в случае 
личного обращения выдадут на руки. 
Госпошлину возвращают в течение ме-
сяца со дня подачи заявления».

Нет дела - госпошлина возвращается
Я обращался в суд с иском, как и положено, заплатив госпошлину, но суд 
вернул иск, определив, что мои исковые заявления не относятся к его юрис-
дикции. Можно ли вернуть неиспользованную стоимость госпошлины?

И.П. Сигач, г. Тверь.
?
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Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 
129090, Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru

Чтобы самому избавиться от 
авто, которое перестало быть 
средством передвижения, нужно 
снять машину с учета в ГИБДД на 
утилизацию и позвонить в одну 
из многочисленных фирм, зани-
мающихся вывозом старых авто. 
Машину не только бесплатно 
утилизируют, но еще и заплатят 
владельцу за нее (цена в каждом 
случае индивидуальна).

СПРАВКА «МН»

Если банкомат выдал денег меньше, чем вы запрашивали, 
но со счета была списана изначально запрашиваемая 
сумма, или после внесения через банкомат одной суммы 
на счет записывается другая, «Вправе знать!» расскажет, 
что делать, когда электронно-механическое устройство не 
хочет честно работать.
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В РФ стартовала 
приемная кампания
в вузы: стране больше 
всего нужны аграрии, 
а учиться все хотят на 
юристов, экономистов, 
продюсеров и 
инноваторов.

Сегодняшнему абиту-
риенту лучше всего идти в 
аграрии, утверждают экс-
перты проекта «Социаль-
ный навигатор»: конкурс в 
сельхозвузы самый низкий, 
а востребованность выпуск-
ников на рынке труда, как 
выяснилось, самая высокая. 
Самые низкие шансы на тру-
доустройство у выпускников 
социологических и экономи-
ческих факультетов.

Сельхозвузы отличаются 
также самым низким уровнем 
приемных баллов по стране - 
в среднем 50-60 за каждый 
предмет. 

Как отмечается в ис-
следовании, вузы с самыми 
низкими баллами приема 
находятся на территории 
Северо-Кавказского феде-
рального округа. Чтобы по-
ступить в вуз на Кавказе, до-
статочно сдать ЕГЭ меньше 
55 баллов за предмет. Так что 
если вы совсем уж двоечник 
и вас не берут ни в один вуз, а 
в аграрии вы идти не хотите, 
то поезжайте на Кавказ.

В целом по стране про-
ходной балл в вузы растет, 
как и конкурс: в прошлом 
году он составил в среднем 
по стране девять человек 
на место. Однако большин-
ство абитуриентов подава-
ли документы сразу в три - 
пять вузов. Таким образом, 
реальный конкурс - не бо-
лее двух человек на место.

Отчитался о ходе прием-
ной кампании также ректор 
МГУ им. Ломоносова Виктор 
Садовничий. Бесспорными 
лидерами, по его словам, оста-
ются такие направления, как 
юриспруденция и экономика 
с менеджментом.

Причем в этом году бес-
платный набор почти срав-
нялся с платным - на первый 
курс зачислят четыре тысячи 
бюджетников и три тысячи 
платников. Еще три тысячи 
поступят на бюджетные ме-
ста в магистратуру. Однако, 
учитывая то, что магистрату-
ра является всего лишь вто-

рой частью высшего образо-
вания, которое раньше шло 
в комплекте, назвать дости-
жением бесплатный прием в 
магистратуру сложно.

Зато в этом году МГУ 
удивил новыми специаль-
ностями: теперь в главном 
вузе страны будут готовить 
по таким направлениям как 
продюсерство и инноватика.

Большая часть целевого 
приема, по словам ректора, 
приходится на Северный 
Кавказ: «Мы с пониманием 
относимся к этому. Конечно, 
хотелось бы, чтобы подготов-
ленные в МГУ талантливые 
ребята возвращались назад. 
Это так нужно для развития 
северокавказских республик».

На втором месте по це-
левому приему - жители 
Крыма. Они могут посту-
пать по квоте или в общем 
потоке, но сдавать при этом 
всего один экзамен.

Цены на обучение в 
МГУ в этом году снизились 
в среднем на 50 тыс. руб. за 
год. Если в прошлом году 
минимальная стоимость
обучения на самом деше-
вом факультете составляла 
350 тыс. руб. в год, то в этом 
- всего 300 тысяч.

Однако есть факультеты, 
где цена выше «из-за боль-
шого количества желаю-
щих». Так, самыми дорогими 
в этом году вновь окажутся 
экономический и юридиче-
ский факультеты со стои-
мостью обучения 380 тыс. 
Почти в такую же сумму 
обойдется обучение на фа-
культетах иностранных язы-
ков и мировой политики. Са-
мый дешевый - факультет 
математики, который ни-
когда не поднимается «ни на 
рубль» выше минимальной 
отметки, отметил ректор.

Несколько лет назад 
здесь открыли факультет 
фундаментальной физи-
ко-химической инженерии. 
Правда, особо популярным 
он не стал. Поэтому, видимо, 
и решили перейти на «про-
дюсерство» и «инноватор-
ство». «Теперь я думаю над 
созданием еще одного фа-
культета. Вы удивитесь, как 
он будет называться («кос-
мос»). Это пришло мне в го-
лову при запуске спутника 
«Ломоносов», - анонсировал 
Виктор Садовничий.

Аделаида Сигида

Без аккредитации
Проблемы у вуза начались 

еще в декабре прошлого года 
в связи с проверкой Рособ-
рнадзора. Сначала аккреди-
тация, от которой зависела 
работа соответствующего 
подразделения МГТУ 
- Института менед-
жмента, экономи-
ки и права, - была 
приостановлена. 
Однако вско-
ре аккре-
д и т а ц и ю 
отобрали 
вовсе. Пе-
ред студентами 
встала угроза ли-
шиться диплома. 

Представители рек-
тората дружно уверяли 
студентов и выпускников, 
что пристроили практиче-
ски всех в другие вузы, в том 
числе и на государственные 
экзамены. Но, судя по всему, 
к своим обязанностям уни-
верситет отнесся не слиш-
ком ответственно. По край-
ней мере, так пишут авторы 
петиции, выложенной в ин-
тернет от имени студентов 
и родителей. Они требуют 
снять с должности ректора 
университета. Претензий 
у авторов петиции к нему 
много. Прежде всего люди 
недовольны волокитой, про-
явленной, с их точки зрения, 
при отправке запросов на 
перевод.

- Приостановка аккре-
дитации была сделана 4 де-
кабря, - объясняют они. - А 
первые запросы были на-
правлены в другие регионы 
только в феврале. Было по-
теряно два месяца. Зато ру-
ководство университета про-
водило бесконечные встречи 
с учащимися, уверяя, что все 

вскоре наладится, и получая 
деньги за обучение, которо-
го не было.

Плюс 20 экзаменов
Что касается работы с ву-

зами, готовыми 
принять сту-

д е н т о в , 

то, по информации авторов 
петиции, все было скинуто 
на самих пострадавших мо-
лодых людей. И список вузов, 
опубликованный МГТУ, явля-
ется недостоверным, и пере-
говоры большинству студен-
тов пришлось вести самим, 
впрочем, как и искать подхо-
дящее учебное заведение.

Не знают, что им делать, и 
студенты, учащиеся на бюд-
жетных местах. Дело в том, 
что по каким-то загадочным 
причинам вузы, где они долж-
ны были продолжить обуче-
ние, не получили средств из 
государственной казны. Так 
что им тоже придется раско-
шелиться.

Но если у студентов, кото-
рым еще предстоит грызть 
гранит науки, есть время 
решить свои трудности, то у 
выпускников второго шанса 
не будет. Впрочем, как и у 
тех, кто претендует на зва-
ние магистра. Выпускники, 
приехавшие сдавать экзаме-
ны в другие регионы, стол-
кнулись с тем, что им при-
ходится за короткие сроки 
дополнительно сдавать до 20 
предметов.

Денег нет,
но вы держитесь

Конечно, образование 
дело наживное и его можно 
получить хоть несколько раз, 
чего не скажешь о работе, 
особенно если отдал ей боль-
шую часть жизни.

Именно эта проблема сей-
час заботит 137 сотрудников 
Института менеджмента, 
экономики и права, нуждаю-
щихся в трудоустройстве. 

Разумеется, руководство 
технического университета 
обещает пристроить какую-
то часть кадров. Однако вряд 
ли это будет большое коли-
чество людей. Остальным же 
придется искать работу либо 
в других вузах, которых в го-
роде не так много, либо вовсе 
не по профессии. Что делать, 
люди не знают.

Несладко придется и остав-
шимся сотрудникам МГТУ, 
которым в связи со сложив-
шейся ситуацией уменьшили 
зарплату и премии. Это не-
удивительно, учитывая, что 
заработки Института менед-
жмента, экономики и права 
составляли большую часть 
бюджета вуза, поскольку
обучение на основной части 
специальностей было плат-
ным.

- Из-за того, что были со-
кращены премии, заработная 
плата существенно упала, - 
говорят сотрудники МГТУ. 
- Некоторые из нас за по-

следний месяц по-
лучили по 15 ты-
сяч рублей.

Несмотря на 
происходящее, 
руководство тех-
нического уни-
верситета верит в 
лучшее. Его рек-
тор на днях заявил, 
что вуз изменит 
профиль предо-
ставления образо-
вательных услуг. 
Он вновь вернет-
ся исключитель-

но к морским и техническим 
специальностям. Также уни-
верситет уже заключил до-
говор с Министерством обо-
роны, чтобы готовить кадры 
для Северного флота.

Но это дело будущего. По 
закону вуз обязан предоста-
вить студентам варианты пе-
ревода в другие вузы на тех 
же условиях, однако это не 
всегда делается. Студентам 
практически все приходится 
делать самим. Так что выхо-
дит несправедливая, но ре-
альная ситуация: виноват вуз, 
а расхлебывают студенты и 
их родители.

Марина Калинина

Переступив порог вуза, каждый надеется, что через 
несколько лет он выйдет из его стен с дипломом. Но 
так получается не всегда. Почему? Да потому, что вы-
бранное учебное заведение может лишиться аккре-
дитации, а студент - диплома.
«Мир новостей» в №15(1163) от 5 апреля рассказы-
вал историю Мурманского государственного техни-
ческого университета, лишенного аккредитации на 
целый ряд специальностей. Тогда руководство вуза 
обещало быстро решить все проблемы. Но сдержи-
вать свои обещания не торопится. 

БЕЗ ПРАВА
НА ДИПЛОМ

По итогам проверок 
Рособрнадзора в 2015 году 
были закрыты около 600 вузов, 
почти столько же - в 2014-м. 
В результате из 2486 вузов, 
существовавших в начале
2014 года, осталось 1450.

СПРАВКА «МН»

Я б в аграрии 
пошел...
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На рыбном рынке России 
произошли некоторые со-
бытия, которые встревожи-
ли маркетологов. Оказались 
свернутыми проекты по вы-
ращиванию атлантической 
семги в России из-за массо-
вой гибели рыбы по причине 
болезней - микобактериоза 
и инфекционной анемии ло-
сосевых. Пока нельзя зани-
маться ее разведением, на 
фермах введен карантин.

Кроме того, появились 
проблемы и на мировом 
рыбном рынке. В марте в 
Чили погибло 25 млн лосо-
сей: у побережья зацвели 
ядовитые водоросли. А эта 
страна вторая в мире по вы-
лову лосося после Норвегии. 
Это вызвало мировой рост 
цен на лососевые.

Ну а в России из-за эко-
номического кризиса на до-
рогую рыбу падает покупа-

тельский спрос. В 2013 
году в Россию ввезли почти 
190 тысяч тонн лососевых, а 
в 2015-м уже только 87 тысяч 
тонн. Причем после введения 
санкций мы ввозили рыбу в 
основном из Чили. Сейчас 
цена на чилийскую семгу вы-
росла с 5 долларов до 7,4 дол-
лара за 1 килограмм.

Стоит ли опасаться дефи-
цита красной рыбы на при-
лавках наших магазинов и 
повышения цены на нее? 
Cергей Гудков, исполнитель-
ный директор Рыбного со-
юза, считает, что бояться по-
вышения цен вряд ли стоит: 
цена на красную рыбу уже 
уперлась в потолок потре-
бительского спроса. «Мы, со 
своей стороны, за ценообра-
зование опасаемся как про-
изводители. Мы понимаем, 
что если произойдет еще 
одно серьезное повышение 
цены, то люди уйдут в по-
купки близкой по качествен-

ным характеристикам про-
дукции», - поделился Сергей 
Гудков своим мнением с кор-
респондентом «Мира ново-
стей».

Эксперт соглашается, что 
стоимость семги на мировом 
рынке - важный фактор. Из-

за проблем в Чили снижается 
объем поставок, производ-
ства. И на мировом рынке, в 
том числе и в Норвегии, цены 
пошли вверх. Но панике под-
даваться рано. «В России уже 
не будет 50-процентного 
роста цены на рыбу. Удоро-
жание произойдет где-то на 
20-25 процентов», - отмечает 
Гудков.

Сейчас наши перерабаты-
вающие рыбные производ-
ства собираются закупать 
рыбу на Дальнем Востоке. 
«Есть мнение, что доставка 
дальневосточной семги тоже 
очень дорогая, но это невер-
ный тезис. Стоимость пере-
возки стоит на последнем ме-
сте. Это деликатесная рыба, 
и на нее изначально высокая 

стоимость сырья: 
300-400 рублей за 
1 кг на Дальнем Вос-
токе. А ставка на 
перевозку - 12 руб-
лей за 1 кг. Так что 
в отношении даль-
невосточной рыбы 
этот фактор не 
важен», - говорит 
эксперт. При этом 
дальневосточная 
семга дешевле им-
портной в 2-3 раза. 
Поэтому сильного 
роста цены в мага-
зинах ожидать не 
стоит.

Но вызывает 
беспокойство воз-

можность появления на при-
лавках магазинов нереализо-
ванной продукции прошлого 
года. Это объяснимо. Ведь 
резкий рост цен на рыбу при-
вел к падению спроса. Очень 
много рыбы, срок хранения 
которой истек, осталось ле-
жать на складах морозиль-
ного хранения. А сейчас, ког-
да на рынок пойдут первые 
партии свежего улова, может 
произойти массовый вброс в 
реализацию просроченной 
продукции.

Марина Константинова

Чуть позже чиновница 
уточнила: она имела в виду 
не все лекарства, а только 
антибиотики. Так или иначе, 
без лечения в итоге рискуют 
остаться миллионы россиян. 
Остальным придется раско-
шелиться.

«По данным самого Мин-
здрава, дефицит терапевтов в 
России составляет почти 27%. 
А выписка лекарственных 
средств - это в первую очередь 
нагрузка на этих специалистов 
первичного звена», - коммен-
тирует Гаврилов.

Если в Москве ситуация 
еще более-менее, то уже в бли-
жайшем Подмосковье ждать 
приема терапевта приходится 
несколько часов. «Больные 
люди не могут дождаться при-
ема врача, а что делать, когда 
очередь еще больше вырастет 
за счет тех, кто придет просто 
выписать рецепт?» - продол-
жает Гаврилов.

Ведут прием врачи в рабо-
чее время, а значит, чтобы вы-

писать рецепт, придется брать 
отгул на работе или сразу же 
заодно оформлять у терапевта 
больничный.

Большинство работающих 
людей терять по многу часов 
в очередях позволить себе 
не смогут - им не оста-
нется ничего дру-
гого, как идти на 
прием «на ком-
мерческой осно-
ве»: стоить это 
будет в среднем 
1,5-2 тыс. руб., 
зато быстро и 
без очереди.

«Можно пред-
ставить, в какое в пря-
мом смысле «хождение по 
мукам» превратится поход па-
циента с головной болью или 
болью в спине в поликлинику. 
Это создает предпосылки для 
роста теневого фармсекто-
ра и влечет риски для здоро-
вья пациентов, - продолжает 
Гаврилов. - Сама по себе идея 
правильная. Лечиться нужно 

по назначению и под контро-
лем врача, но у нас сейчас до-
ступность медпомощи низкая. 
А когда нет врача в государ-
ственной поликлинике, паци-
енту придется идти в платную, 
то есть, фактически «покупать 
рецепт».

Инициативу запретить 
продажу антибиотиков без 
рецепта чиновники объяс-
няют ростом антибиотико-
резистентности: нынешняя 
«зараза» становится все 

более устойчивой к мед-
препаратам. Вино-

ваты в этом якобы 
простые россия-
не - по мнению 
чиновников, на-
селение глота-
ет антибиотики 
по поводу и без 

повода. Либо 
лечится не теми 

антибиотиками, 
какими нужно.

«Чтобы определить 
чувствительность к антибио-
тикам, нужно брать анализ 
на бакпосев, он стоит боль-
ше тысячи рублей и делает-
ся несколько дней. Поэтому 
терапевты просто назначают 
антибиотики широкого спек-
тра действия», - рассказывает 
Муслим Муслимов, кандидат 

медицинских наук, председа-
тель Ассоциации молодых 
управленцев в сфере здраво-
охранения.

Без анализа на бакпосев 
врач не знает, какой антибио-
тик нужно назначить, и в итоге 
назначает его просто наобум. 

Анализ на чувствитель-
ность к антибиотикам  по по-
лису ОМС сегодня делается 
только при гнойных тяжелых 
заболеваниях. Для обычного 
пациента с ангиной подобные 
исследования недоступны.

«Ситуация с исследования-
ми на бакпосев сегодня такая 
же, как с МРТ. Возможность - 
она присутствует. Доступность 
- она есть. Вопрос - какая она? 
В идеале анализы на бакпосев 
должен сдавать каждый рос-
сиянин, чтобы, когда он забо-
леет, у врача уже был готовый 
анализ и чтобы он знал, какие 
антибиотики можно назначать 
данному конкретному паци-
енту, а к каким уже имеется 
устойчивость», - продолжает 
Муслимов.

Сегодня готовый анализ на 
бакпосев есть в карточке при-
мерно у одного россиянина 
из тысячи. То есть остальным 
терапевты назначают анти-
биотики по принципу пальцем 
в небо.

«Должна быть доступ-
ность подобных лаборатор-
ных исследований. Плохо, 
если человек лечится без 
присмотра врача, но еще 
хуже, если он вообще не ле-
чится. А у нас идут реформа 
здравоохранения и сокраще-
ния. В отдаленных населен-
ных пунктах люди рискуют 
остаться без элементарных 
препаратов только потому, 
что не смогут поехать за 300 
км выписать рецепт», - счита-
ет Муслимов.

Он приводит в пример 
Германию - там очень модно 
ездить за лекарствами в дру-
гие страны: «Цены на прием 
врача в Германии, чтобы вы-
писать лекарство, очень вы-
сокие, да и сами лекарства 
дорогие. Поэтому немцам вы-
годнее съездить в Польшу и 
купить там разные лекарства 
на год вперед».

Россиянам в случае запре-
та на свободную продажу 
лекарств придется ездить в 
страны СНГ либо заказы-
вать медпрепараты в онлайн-
аптеках.

Так нужен ли такой запрет 
россиянам? Скорее это на 
руку российским производи-
телям лекарственных средств. 
Ведь терапевт чаще всего на-
значает антибиотики по прин-
ципу пальцем в небо.

Анна Александрова

За лекарствами поедем в Белоруссию?

Зарубежныe лососевые, поставляемые 
в Россию, подорожали, выращивание 
рыбы на нашей территории 
сужается из-за проблем российских 
рыбоперерабатывающих компаний. 
Сейчас надежды возложены на семгу, 
добываемую нами на Дальнем Востоке. 
Ожидать ли подорожания деликатесной 
красной рыбы и не получится ли так, что 
отведать ее можно будет только 
по большим праздникам?

Уплывет ли СЕМГА 
с российских прилавков?

1. Желтизна внешних покровов. 
При нарушении сроков хранения 
происходит окисление. Жиры раз-
лагаются в токсичные вещества, 
вызывающие отравление.
2. Жабры приобретают буро-корич-
невый оттенок.
3. Впалые и мутные глаза.
4. При разморозке филе отделяет-
ся от костей.
5. Несвойственный запах при раз-
мораживании, усиливающийся при 
тепловой обработке.

ПРИЗНАКИ 
НЕСВЕЖЕЙ РЫБЫ

Почти 90 процентов со-
леной лососевой рыбы в 
ломтиках не соответствует 
стандартам качества. А 58 
процентов из них не безо-
пасны. Такой вывод сде-
лало Роскачество в ходе 
своего последнего иссле-
дования. Специалисты 
проверили 38 образцов, 
изготовленных 12 произ-
водителями под 17 брен-
дами. Исследовались упа-
ковки ломтиков из кеты, 
кижуча, нерки, семги, 
форели, горбуши. Высо-
кое содержание микробов 
оказалось в 22 товарах, 
а в образце «Балтийского 
берега» найдена кишечная 
палочка, в форели Северо-
Восточной компании - зо-
лотистый стафилококк. 

Глава Роспотребнадзора Анна Попова заявила 
о необходимости запретить продавать лекарства 
без рецепта. Теперь пациенту придется «покупать 
рецепт», считает глава  Фонда независимого 
мониторинга «Здоровье» Эдуард Гаврилов.

«В отдален-
ных населенных 

пунктах люди риску-
ют остаться без эле-

ментарных препаратов 
только потому, что не 

смогут поехать за 
300 км выписать 

рецепт».

REX/FOTODOM FOTODOM.RU
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Прогулки по 
«бортовому журналу»

В первую очередь нужно 
договориться на берегу, то 
есть ввести общие правила. 
Для всех - и для взрослых, и 
для детей.

«В семьях, где думают друг 
о друге, хорошо работает 
«правило бортового журнала». 
Всем нужно записываться, куда 
и с кем идут, когда вернутся. 
Это должна быть стандартная 
процедура. Обязательно до-
говаривайтесь о контрольном 
времени, чтобы каждый час, 
допустим, ребенок сообщал, 
где он», - рекомендует Роберт 
Туйкин, глава тренинговой 
компании и детский психолог.

Если ребенок обманывает 
родителей, сказав, что пошел 
туда-то, а сам отправился в 
другое место, то он наруша-
ет правила безопасности. Он 
уже в потенциальной опас-
ности! Так что разрешайте 
ребенку просто сообщать 
о своих планах, прини-
майте их. «Говорите 
о своих чувствах, 
а не запугивай-
те и не стыди-
те. Благодарите 
за информацию. 
Гораздо безо-
паснее для всех 
знать, что и где, и 
учиться действовать, 
чем избегать и 
скрывать», - реко-
мендует психолог.

Если дети от-
дыхают в сельской 
местности и в силу 
возраста уходят гу-
лять одни, то обя-
зательное правило 
- одевать ребенка в 
яркое. Хорошо бы 
прихватить банда-
ну. Она поможет от 
солнца, ею можно 
перевязать рану, по-
махать издалека, 
подать сигнал. По-
лезно иметь с собой 
какой-то предмет 
одежды белого цве-
та, чтобы при слу-
чае подать знак.

Что взять в лес?
Уходя в лес, ребенок дол-

жен брать с собой заряжен-
ный мобильный телефон с 
положительным балансом. 
При себе должны быть часы. 
Неплохо бы взять воду, на-
кидку от дождя и туалетную 
бумагу (ее можно использо-
вать для маркировки своего 
пути, натыкая на ветки, если 
вдруг заблудился).

«При этом лучше выби-
рать открытые места. Из-
бегать чащоб. Сразу же со-
общить, что заблудился, и не 
метаться, не бегать, остано-
виться на месте. Экономить 
зарядку телефона, начинать 
делать убежище от непого-
ды. Ребенка постарше стоит 
обучить посылать коорди-
наты. Это можно сделать 
через «Яндекс-карты». Если 
ребенок не отслеживает вре-
мя, будет правильно купить и 
надеть ему GPS-трекер. Эта 
штука стоит не более 2-3 тыс. 
рублей. Можно включить 

функцию отслеживания 
телефона ребенка. Есть 
и часы, которые по-
зволяют звонить на 
них и с них, в таких 
гаджетах есть две 
основные кнопки 
(допустим, «мама» 
и «папа»)», - расска-

зывает специ-
алист.

Родители ча-
сто запугива-
ют детей «не-
з н а к о м ы м и 
людьми». С 

одной сто-
роны, бди-
тельность 

- хорошее дело. Но прямо-
линейные инструкции роди-
телей приносят только вред. 
«Если ты в беде, то любого 
человека надо звать на по-
мощь. Вероятность умереть 
от переохлаждения или трав-
мы в безлюдной местности 
гораздо выше, чем встретить 
маньяка. Объясните, что 
если потерявшийся ребенок 
увидел взрослого, не надо от 
него прятаться, а нужно сра-
зу подать голос, дать знать о 
себе, - советует Роберт Туй-
кин. - Если его зовут, то ре-
бенок должен обязательно 
отозваться».

Родители: 
только без паники!

«Самое опасное, что дела-
ют обычно родители, - они пу-
гают. А надо не пугать, а учить 
действовать. Научите своих 
детей: если случилось то-то - 
ты делаешь так. Не надо опи-
сывать страшные случаи и 
последствия. «Не ходи гулять 
один!» - это провокация. Надо 
говорить: «Если ты идешь гу-
лять один, делаешь то-то и то-
то». Важно, чтобы ребенок 
оперировал разрешенными 
действиями, чтобы он знал, 
что делать, а не получал по 
голове за неправильные дей-
ствия, - предостерегает Ро-
берт Туйкин. - Ребенок может 
даже погибнуть из страха, что 
его отругают».

Когда сорвано время кон-
трольного звонка, не надо 
тратить драгоценные ми-
нуты на раздражение - дей-
ствуйте! Начинайте поиски 
сразу. Обследуйте его люби-
мые места, возможные места 
игр, маршруты. Привлекай-
те других людей. Поблаго-
дарить и извиниться гораздо 
полезнее, чем терять время 
и рисковать. Если точно по-
терялся и с ним есть связь 
- передайте контакт специ-
алистам, они дадут ребенку 
инструкции. Не надо звонить 
ему каждые пять минут и вы-
яснять отношения: берегите 
заряд его телефона!

Не смотри
 в глаза собаке

Не все можно предусмо-
треть. Но надо постараться. 
Например, ребенок встре-
тился с незнакомой агрессив-
ной собакой. Важно объяс-
нить простую вещь: не надо 
от нее бегать. Бегать от заве-
домого хищника - стать его 
жертвой. Тебя начнут дого-
нять. Лучше медленно отхо-
дить или прижаться спиной 
к стене, забору, дереву, друг 

к другу и звать 
на помощь. 

Не надо 
смотреть 
в глаза 
с о б а к е . 
Если ребе-
нок поднимет 
что-то с зем-
ли, это отпуг-
нет собаку, она, скорее все-
го, воспримет поднятое как 
оружие. Но вот если предмет 
бросить в нее и не причинить 
вреда, то, значит, человек ли-
шился оружия, и тут собака 
может напасть.

Увидел огонь - 
вызывай пожарных

Что ребенок должен уметь 
в случае пожара? Вызывать 
пожарных. Это самое ценное, 
что должен уметь человек 
любого возраста - звать на по-
мощь специалистов. Если по-
жар случился по вине детей, 
настройте их заранее, что в 
этом случае гораздо безопас-

нее и важнее сразу же честно 
сообщить об этом, чем скрыть 
случившееся и дать огню раз-
гореться.

Помните, что во время гро-
зы прятаться под дерево мож-
но только в лесу. В поле луч-
ше присесть. Находиться на 
воде при грозе более опасно, 
чем в поле. Опасны ли в грозу 
гаджеты? «Нет убедительных 
данных, что телефон притяги-
вает молнии. Велосипед веро-
ятнее притянет - в нем боль-
ше железа», - замечает Роберт 
Туйкин.

Надо уметь вести себя на 
воде и у воды. Правильно, 
чтобы кто-то купался, а кто-
то наблюдал за этим. Пом-
ните: тонут люди тихо. Вы 
можете и не услышать, и не 
заметить. Спасатели расска-

зывают, что очень 
часто дети тонут 

там, где глуби-
на воды им по 
пояс или даже 
по колено. 

Если ребенок 
пошел купать-
ся - он обязан 

предупредить вас. 
Можно утонуть, 

просто даже 
захлебнув-

шись в 
воде.

Марина Лепина

ОСТОРОЖНО, КАНИКУЛЫ!
Лето. Дети, 
вырвавшиеся 
из школьных 
будней, на-
слаждаются 
свободой. И тут 
очень важно 
предпринять 
все меры, что-
бы ваш ребе-
нок не попал в 
опасную ситу-
ацию. А если и 
попал, то четко 
знал, как из нее 
выпутаться.
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Мало кто из родителей 
продумывает систему 
сигналов и предупреж-
дений в нештатной 
ситуации. Но зато 
многие тщательно про-
думывают... каратель-
ные меры. Измените 
подход к обеспечению 
безопасности ваших 
детей, и они не дадут 
повода волноваться 
за них. Отрабатывать 
навыки надо до тех 
пор, когда помнить на-
чинают уже не только 
голова, но и руки.

ВАЖНО

FOTODOM.RU

Каждый ребенок должен знать 
телефон спасателей 112. Важно, 
чтобы он при этом умел правиль-
но сообщать о случившемся. Про-
верьте, сумеет ли ваш отпрыск 
вызвать скорую помощь, если он 
пошел гулять с бабушкой, а ей 
стало плохо. Предусмотрите раз-
ные ситуации.
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Все, у кого есть электронная по-
чта, хоть раз получали письмо (кому 
еще не пришло - это дело времени), 
в котором на ломаном русском язы-
ке сообщалось, к примеру, о том, что 
получатель неожиданно стал обла-
дателем несметного богатства. Ни-
когда прежде не игравший в лотерии 
человек вдруг выигрывал целое со-
стояние, не имеющая отродясь род-
ственников за границей мадам вдруг 
объявлялась наследницей миллион-
ной империи, африканская принцесса 
вдруг желала разделить сокровища 
своего племени с простым русским 
мужиком... Подкованные пользова-
тели интернета, даже не дочитав до 
конца подобные «письма счастья», 
легким кликом мышки отправляют 
их в корзину. Верящие в чудо наив-
ные граждане клюют на дурацкие 
приманки. И хотя «нигерийским 
письмам» уже лет тридцать, спаме-
рам из Африки по-прежнему удается 
обманывать доверчивых жертв. Еже-
годно мошенники с Черного конти-
нента выманивают у них более 12 
млрд долларов. Не попадитесь и вы в 
ловко расставленные ловушки.

Короли обмана
Почему письма нигерийские? По-

тому что все началось в середине 
1980-х годов, когда якобы ниге-
рийский принц, находящийся в 
опале после очередной смены 
власти в родном государстве, 
начал рассылать письма всем 
кому ни попадя с просьбой 
дать ему денег, которые помо-
гут бежать из страны. Денег у 
«принца» завались, но снять их 
в местном банке невозможно, 
но когда изгнанник доберется 
до своих счетов в швейцарском 
банке, он клянется мамой, что 
вернет взятое взаймы в десяти-
кратном размере. «Чушь какая!» 
- скажет человек благоразум-
ный, но еще больше удивится, 
узнав, что тысячи людей по все-
му миру повелись на дешевую 
разводку и перевели кругленькие 
суммы аферисту. Вернее - афери-
стам.

- В странах третьего мира рабо-
тает целая отрасль криминального 
бизнеса, занимающаяся составлени-
ем и продвижением «нигерийских 
писем», - рассказал «МН» зам-
начальника отдела Управления «К» 
МВД России, майор полиции Алек-
сандр Вураско. - Например, еще не-
давно на электронную почту россиян 
приходили письма с такой легендой. 
Злой тиран убил родителей богатой 
африканской принцессы, но ей удалось 
скрыться от палачей у добрых мисси-
онеров, которые пытаются помочь 
бедной девушке выбраться из страны. 
Барышня клянется в любви всем, кто 
поможет ей и вышлет 
хоть сколько-нибудь де-
нег. Их она непременно 
вернет, добравшись до 
личных счетов. Стоит 
кому-то ответить на та-
кое письмо, преступни-
ки цепляются за жертву 
мертвой хваткой. Они 
будут атаковать ее но-
выми и новыми пись-
мами с душераздираю-
щими подробностями до тех пор, пока 
не выудят у нее деньги. «Миссионе-
ры» работают профессионально - они 
адаптируются под жертву и знают, на 
какие психологические точки давить, 
чтобы раскрутить ее на перевод денег. 
Бывали случаи, люди добровольно от-
правляли на счета преступников сотни 
тысяч долларов.

Официальный представитель 
Управления «К» МВД России вспом-

нил еще порядка десяти относительно 
честных способов отъема денег у насе-
ления, которые применяют интернет-
мошенники из африканских стран. Вот 
пара из них. Письмо от адвоката чело-
века, погибшего в авто- или авиа-ката-
строфе, но оставившего после себя со-
лидное наследство получателю письма 
с такой же фамилией, как у трагически 
скончавшегося миллионера. Для пере-
вода наследства нужно лишь выслать 
копию паспорта, сообщить инфор-

мацию о банковском 
счете и ПИН-код кар-
ты. Или такая сказка. 
Жертве сообщается о 
выигрыше в лотерею, 
которая проводилась 
среди случайно выбран-
ных адресов электрон-
ной почты. Победите-
лю, то есть получателю 
письма, всего-то и нуж-
но - заплатить налог с 

выигрыша в  6,5 млн долларов (по ни-
герийским «законам» налог платится 
вперед). Когда впереди маячит белая 
яхта, особняк на берегу моря и крутые 
тачки, 6,5 тыс. долларов за расходы по 
уплате банковского перевода, некоего 
гербового сбора, именных сертифика-
тов с голубой каемкой и прочей дребе-
дени - такая мелочь! Бесполезно пред-
лагать удержать налог с суммы приза. 
Опять же по тамошним «законам» вы-

игрыш застрахован и деньги 
из него не подлежат никаким 
вычетам.

«Нигерийская схема» ра-
ботает как часы, а хитроум-
ные аферисты постоянно 
совершенствуются, приду-
мывая все новые и новые 
поводы выуживания денег 
у граждан разных стран. 
Специалисты МВД, кото-
рые каждый месяц полу-
чают несколько обраще-
ний от россиян, попавших 
в ловушку мошенников, 
отмечают, что лет 10 на-
зад «нигерийские письма» 
составлялись по-русски 
кое-как  - с огромным ко-
личеством ошибок в пра-
вописании и грамматике. 

Теперь суть письма излагается 
на родном языке жертвы 
максимально правильно. 
Нет предела совершен-
ству.

- В некоторых стра-
нах люди, которым уда-
лось развести на деньги 
европейца или амери-
канца, - национальные 
герои, а фото таких «ко-
ролей обмана», гордо вос-
седающих на пачках денег, 
можно даже увидеть на сай-
тах, - говорит Александр Вура-
ско. - К сожалению, из-за отсутствия 
взаимодействия с рядом государств 
третьего мира в большинстве случаев 
преступники недосягаемы для право-
охранительных органов тех стран, 
чьи граждане пострадали от действий 
мошенников. Хотя в свое время под 
эгидой Интерпола и было задержано 
несколько граждан Нигерии, промыш-
лявших финансовым спамом, по срав-
нению с масштабом всей «нигерийской 
схемы» это капля в море.

200 айфонов 
по цене одного

Как правило «нигерийские письма» 
о выигрышах в лотереи сопровож-
даются логотипами известных ком-
паний - MoneyGram, Western Union, 

MySpace, Pepsi и Coca-Cola, а то и ка-
кого-нибудь реально существующего 
банка, ссылки на официальные стра-
ницы которого непременно отыщут-
ся в Сети. Обывателя это подкупает: 
не может же официально работаю-
щая по всему миру компания быть 
мошенником! Так она и не в связке 
с ними. А то, что в Нигерии, Того 
и других странах Африки владеют 
фотошопом, прочими графическими 
редакторами, научились сканировать 
логотипы и подделывать докумен-
ты, как-то ускользает из вида. Да и 
к чему такие детали, когда на кону 
куча денег, свалившаяся на вашу го-
лову! И начинает наивный гражда-
нин отвечать по указанным в письме 
адресам и созваниваться с «контакт-
ными лицами». Все - приманка прогло-
чена.

Главное противоядие от «ниге-
рийских писем» - не отвечать на них. 
Сделать это можно лишь в одном 
случае - если вы обладаете отменной 
фантазией и смекалкой, понимаете, 
с кем имеете дело, и намерены про-
учить злодеев. Как сделал, например, 
россиянин Артем Г., в прошлом году 
умудрившийся раскрутить нигерий-
ских спамеров на 600 долларов.

Дело было так. С Артемом «ВКон-
такте» познакомилась Анджелина 
из США, якобы живущая в Нигерии. 
Парень оказался человеком «всей ее 
жизни», но для полного счастья ей не 
хватало 50-60 долларов. Молодой че-
ловек подвох просек сразу, но решил 
поглумиться над аферистами, пред-
ставлявшимися милой девушкой: 
стал заваливать «даму сердца» пись-
мами, полными лжи и лицемерия. 
Сначала рассказал о своей любви, 
скопировав сообщения с сайтов зна-
комств, потом упомянул, что явля-
ется крупным экспортером продук-
ции Apple и собирается отправить в 
Лагос двести iPhone, два из которых 

девушка, так и быть, пусть возь-
мет себе, а остальные пере-

даст в тамошний салон 
связи. За два дорогих 

подарка стоимостью 
1200 долларов Ар-
тем просил пере-
числить ему всего 
600 долларов и при-
нялся нагнетать об-
становку, сообщая 

подробности гряду-
щей сделки. Вооду-

шевленные тем, что 
скоро в их руках окажет-

ся 200 крутых смартфонов, 
жулики из Нигерии перевели 

600 баксов на имя Артема, попросив 
в ответ номер грузовой декларации. 
Но россиянин решил морально до-
конать мошенников - отправил им 
фотографию чернокожего мужчи-
ны, «признавшись», что и сам родом 
из Нигерии.

Если у вас есть в запасе пара-трой-
ка хитроумных схем, можете всту-
пить в схватку преступных умов и 
попробовать наказать «нигерийских 
сказочников». Одно дело, если про-
сто поглумитесь над ними. Если все 
же «отожмете бабло» у африканских 
мошенников, чем вы будете лучше 
их? Не искушайте судьбу - обнару-
жив странные письма в электронном 
ящике, сразу отправляйте их в корзи-
ну. Сохраните и деньги, и нервы.

Елена Хакимова

АФРИКАНСКИЕ КИБЕРМОШЕННИКИ
РАЗВОДЯТ РОССИЯН
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Внимание: Уважаемый Бенефициар.

Мы пишем в отношении вашего невос-

требованного выигрыша призовой фонд 

$800,000.00 USD.
Банк хотел бы сообщить Вам, что мы полу-

чили инструкции от совета органа ЭКОВАС 

банка, чтобы оплатить общий объем средств в 

размере $800,000.00 к вам через MoneyGram 

перевод.
Это, чтобы избежать каких-либо больше 

проблем на вашей компенсации.

Поздравления.
Вы должны получать $5,000.00 каждый 

день, пока вы не закончите получать ваши об-

щие средства на сумму $ 800,000.00.

А
. 
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С

К
И

Й

Получив такое «письмо счастья» на электронную 

почту, поспешите отправить его в корзину
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Куда ни переключишься - отовсюду этот специфический 
гул орущих трибун. «Идет матч, тихо, женщина, не мешай. 
Лучше сосисок еще пожарь». Кошмар какой-то! Спасаюсь 
бегством.

Футбольные трансляции приобрели свойство вируса, они 
размножаются, пожирая все остальные программы, парази-
тируют и разрушают мир и спокойствие в семьях. Они зара-
жают мужчин ленью, становятся причиной пьянства, невыхо-
да на работу. Все остальное исчезает, остается только футбол.

Если мы не смотрим футбол - мы о нем говорим. С Росси-
ей все понятно. Какая боль, какая боль: Уэльс - Россия - 3:0. 
Все сходятся во 
мнении, что на-
шему футболу 
никакой Хот-
табыч не помо-
жет - бороды не 
хватит.

Но я лич-
но страдаю не 
только и не 
столько из-за 
российских по-
ражений, сколь-
ко от невозмож-
ности в период 
футбольного 
чемпионата за-
ставить мужа 
гвоздь прибить. 
Куда там - он переживает во время матча, он переживает до 
и после матча! Мог бы с таким же успехом переживать «вме-
сто» него. И почему это мы, женщины, вынуждены смотреть, 
слушать и терпеть это футбольное нашествие, футбольное 
иго практически круглосуточно? Только попробуй переклю-
чить на сериал какой-нибудь - убьют! Попробуй сказать, что 
и кроме футбола есть что-то интересное на свете, - лекция на 
три часа минимум. «Как ты могла, как язык повернулся!..»

Спорт стал какой-то своего рода отмазкой для сильно-
го пола, чтобы первое - ничего не делать, второе - крити-
ковать все на свете, третье - злоупотреблять алкоголем и 
драться. Все вышеперечисленное делается как дома, так 
и на улицах, причем как Москвы, так и любого другого 
города мира. Мне, к примеру, известен случай, когда до-
рогие россияне смотрели Евро-2016 где-то в баре одного 
из городов Новой Зеландии (!) и умудрились даже там по-
драться и переругаться. Футбол - идеальный катализатор 
конфликтов. И я, как женщина, совершенно не понимаю, 
почему кругом этому потакают, зачем тратят миллионы 
на трансляции матчей, в которых никого из «наших» все 
равно нет? И даже не ожидалось! Я понимаю на спортив-
ных каналах. Матч ТВ, всякие там «Евроспорты» и прочее 
- не вопрос. Но почему на Первом? Почему на «России»? 
Почему вместо других программ? Даешь свободу от травы 
и мяча! Шайбу, шайбу!..

СМОТРИМ ВМЕСТЕ CТатьяной  Веденской

В фильме Саша играет 
обычного молодого парня, про-
стого и доброго, временами 
наивного. И в жизни Якин поч-
ти такой же: обаятельный и не-
много застенчивый.

- Саша, шестой сезон 
«Восьмидесятых» стал по-
следним. Не жалко было рас-
ставаться с проектом?

- Не могу сказать, что жалко, 
ведь наша история получила 
свое логическое завершение. 
Даже, может быть, стоило за-
кончить чуть-чуть пораньше. 
Хотя сериал получился хоро-
шим, и мне очень нравилось над 
ним работать.

- Какая сцена в последнем 
сезоне показалась вам самой 
сложной?

- Та, которую зрители видели 
в первой серии: когда мой ге-
рой убегал от собаки. Меня 
одели в специальный рези-
новый костюм, в котором 
было очень жарко. Как вы 
понимаете, снимали мы не 
один день. И получилось, 
что я несколько дней по не-
скольку часов ходил в этом 
костюме. Так что запомнил 
эту сцену на всю жизнь! 

- А готовиться к ней 
вам помогали кинологи?

- Да, я общался с ними, 
но совсем немного... От-
крою вам секрет: на самом 
деле я только бежал от собаки, 
а хватала она уже не меня, а 
дублера. (Улыбается.) Когда я 
бежал, ее держали на привязи. 
Хочу сказать, что все сработа-
ли профессионально и очень 
четко: собака в итоге никого не 
покусала... 

- Смотрю, вы уже со ще-
тиной. К новой роли готови-
тесь?

- Я и в жизни всегда хожу с 
небольшой бородой. Не люб-
лю бриться начисто - начина-

ется раздражение. Да и ком-
фортно мне так... Мне как раз 
непривычнее быть бритым, 
каким зрители привыкли меня 
видеть на экране. Сейчас это 
модно - многие молодые люди 
ходят с бородой, но я носил ее 
и раньше.

- Вам не хотелось бы по-
пробовать себя в каком-то 
новом амплуа?

- Был бы только рад этому, 
ведь разнообразие всегда ин-
тересно. Хочу сказать, что у 
крупных проектов - таких как 
«Восьмидесятые» - есть боль-
шой плюс в том, что они долго-
срочные и ты на долгое время 
при деле. Но, с другой стороны, 
ты полностью в них погружен, 
практически каждый день на-
ходишься на площадке и не 
имеешь возможности чем-то 

заниматься параллельно. И в 
этом их минус.

- Саша, а как вы относи-
тесь к популярности? Вас час-
то узнают?

- На самом деле какой-то 
особой популярности я не ощу-
щаю. Нет такого, что в каждом 
магазине меня узнают или я 
выхожу на улицу и на меня на-
летает толпа за автографами. 
Вообще, к популярности я от-
ношусь философски. Сегодня 
она есть, а завтра - кто знает?

- Но что чувствуете, когда 
узнают?

- Когда говорят, что смотрят 
проекты с моим участием, ко-
нечно, приятно. Но это для меня 
не первостепенная тема, я на 
ней не фокусирую своего вни-
мания. Иногда бывают, правда, 
забавные случаи. Как-то засе-
лялся в отель в Екатеринбурге, 
и на ресепшене ко мне подошел 
подвыпивший парень. Остано-
вился, пристально на меня по-
смотрел и спрашивает: «Ты тот, 
о ком я думаю?» Ответил ему: 
«Не знаю, о ком ты думаешь». 
(Улыбается.)

- А кем вы мечтали стать 
в детстве?

- Водителем-дальнобой-
щиком.

- Ничего себе! Почему?
- Но это же такая романти-
ка! В детстве все мальчиш-
ки мечтают поскорее сесть 
за руль, чтобы у них была 
своя машина, а тем более 
такая огромная! А дально-
бойщики почти всю жизнь 
проводят за рулем... Не 
знаю, почему меня туда так 
тянуло: в семье шоферов не 
было. В детстве просто ка-
залось, что это круто!

- И в какой же момент 
вы решили выбрать про-
фессию актера?

- Да я ее и не выбирал. 
Меня родители отдали в теат-
ральную студию, и тогда я по-
нял, что ни на что другое у меня 
времени не остается. Вскоре 
начал сниматься, параллельно 
продолжал учиться. Но начи-
ная с 8-го класса школу я посе-
щал уже редко. Тогда и осознал, 
что, кроме театрального, нику-
да больше не поступлю. А что 
я еще умею? (Улыбается.) Для 
меня алгебра или физика - что-
то запредельное...

Екатерина Шитикова

- От меня тема медицины всег-
да была очень далеко, - признает-
ся исполнитель главной мужской 
роли (Илья) Эльдар Лебе-
дев. - Я ничего не понимал, 
и первое время мне было  
тяжело на съемках. Боял-
ся крови, болезней. Когда 
впервые зашел в опера-
ционную, подумал: «Ой, 
мама дорогая! Тут же ре-
жут настоящих людей!» 
Казалось, что тут столько 
боли и несчастья. Но бук-
вально через два дня из 
нас полез такой черный 
юмор, которого я, если 
честно, не ожидал. Всем 

стало спокойно. Могли даже при-
лечь на операционный стол отдох-
нуть.

- Вообще, мы увидели больницу 
с обратной стороны, - продолжает 
актер. - Увидели, что там тоже 
люди и они не враги тебе. У меня 

всегда врач (а уж тем 
более  хирург) ассоци-
ировался с болью. А 
сейчас - со спасением. 
И меня многое уди-
вило в работе врачей, 
например понятие сте-
рильной и нестериль-
ной зоны. Для меня 
это было открытие. 
Оказывается, над опе-
рационным столом сте-
рильно, а под столом 
уже нет. Руки опускать 

ниже пояса нельзя, почесаться 
нельзя - нужно кого-то попросить, 
чтобы это сделали. Процедура 
подготовки к операции устанавли-
валась веками. В этом есть опре-
деленное волшебство, таинство и 
божественный смысл.

- Мы снимали в настоящей 
операционной, в настоящем при-
емном покое и периодически 
останавливались, когда привозили 
людей, поступивших по скорой 
помощи, - подтверждает исполни-
тельница главной женской роли 
(Евгения) Ксения Лаврова-Глин-
ка. - Все было по максимуму при-
ближено к реалиям клиники. Тема 
болезней, больницы непростая, я 
по-другому стала к ней относить-
ся. Кажется, теперь мне легче са-
мой ходить по врачам!

Ирина Иванова

ДОЛОЙ ФУТБОЛ!
Футболом телевизор полнится. Как-то так повелось, 
что нет ничего важнее, чем мячик по полю гонять. На 
этот раз - по полю Евро-2016. Но мне что этот чемпио-
нат, что другой - без разницы. Я же девочка, мне ваш 
футбол по барабану!

Он стал известным после сериала «Счастливы вме-
сте». Казалось, закончится веселая, но порядком 

всем уже поднадоевшая многосерийка - и забудем 
мы этого Якина-Букина. Но нет, молодой человек 

не пропал. Более того, в сериале «Восьмидеся-
тые», заключительный сезон которого недавно 

закончился, он сыграл главную роль!

АлександрАлександр ЯКИН:  ЯКИН: 
«Мечтал стать «Мечтал стать 

дальнобойщиком»дальнобойщиком»

Этим летом меди-
цинская тема вдруг 
стала необычайно 
популярной - сра-
зу на нескольких 
каналах идут се-
риалы про врачей. 
Самым долгоигра-
ющим оказался 
фильм «Практика», 
который показыва-
ет Первый. Вот уже 
несколько недель 
актеры «лечат» 
зрителей. А те 
даже не догады-
ваются, насколь-
ко далеки они от 
медицины.

«Тут режут настоящих людей!»«Тут режут настоящих людей!»
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Второй раз певица 
устраивает 
на побережье 
музыкальный 
фестиваль, стараясь 
возродить культурную 
жизнь курорта и 
привлечь туристов.

Обычно шумная летняя 
Юрмала опустела после 
того, как два года назад вне-
запно закрыли въезд в Лат-
вию нескольким российским 
артистам. «Новая волна» 
была перенесена в Россию, 
а Юрмала, которая неплохо 
зарабатывала за счет гостей 

фестиваля, получила брешь 
в бюджете. Но Лайма Вай-
куле тут же предложила 
альтернативу. В этом году 
ее Международный музы-
кальный фестиваль «Лайма 
Вайкуле. Юрмалa. Рандеву» 
уже второй раз соберет в 
концертном зале «Дзинта-
ри» певцов из разных стран. 
Среди прочих исполнители и 
из России. Уже дали свое со-
гласие выйти на сцену Елена 
Ваенга, Григорий Лепс, Кри-
стина Орбакайте, Лариса 
Долина, Александр Буйнов, 
Лолита и многие другие.

- Я очень хочу, чтобы 
зрители, особенно моло-

дые, увидели тех испол-
нителей, которым в свое 
время досталась такая 
народная любовь, какая 
сейчас не достается ни 
одной звезде, - говорит  
Лайма. - Скажем, в этом 
году к нам согласилась 
приехать Эдита Станис-
лавовна Пьеха, которая 
редко теперь выступает.

И конечно же почетным 
гостем на фестивале станет 
Алла Пугачева, которая 
отдыхает в этом году в Юр-
мале вместе с детьми.

- Конечно, все зависит 
от настроения, но мне 
лично она ответила: «Буду 
каждый день». Более того, 
она сказала: «Может 
быть, я даже выйду на сце-
ну. Только не ставь меня в 
рекламу, это большая от-
ветственность», - расска-
зывает Лайма.

О.Л.

Никита Сергеевич давно 
облюбовал Нижегородскую 
область. Здесь, в селе Щепа-
чиха, у него огромная усадьба 
с угодьями, которую местные 
называют не иначе как бар-
ской. Тут он снял большин-
ство своих фильмов, а теперь 
собирается еще и масштаб-
ный проект развернуть. В 
разгар экономического кри-
зиса планирует построить 
недалеко от Нижнего Нов-
города культурно-оздорови-
тельный центр «Цитадель».

Мыслит Михалков мас-
штабно. По задумке режис-
сера, на огромной площади в 
несколько сотен гектаров раз-
местятся Академия кинема-

тографического 
и театрального 
искусства со съе-
мочной площад-
кой, гостиница, 
конноспортив-
ный комплекс, 
велотрек, раз-
влекательный 
комплекс с кон-
цертным залом, 
р е с т о р а н а м и , 
кафе, крытым 
катком и детским 
парком развлече-
ний; спортивный 

комплекс и при-
стань для прибывающих по 
реке Оке гостей.

Но «визитной карточкой» 
центра станет горнолыжная 
трасса, которая и обыграет 
название «Цитадель».

- Лыжные трассы проложе-
ны как бы по полю боя, - сооб-
щает Никита Сергеевич. - Они 
означены колючей проволо-
кой, но из резины, там стоят 
сожженные танки, но о них 
тоже нельзя ушибиться. Стоят 
«ежи», и они безопасны. Сна-
ружи это очень такое непри-
глядное, и страшное, и угро-
жающее строение, а внутри 
комплекса - абсолютный хай-
тек: спа, бассейны, массажные 
залы и так далее.

Жители Нижегородской 
области в ужасе от перспек-
тивы получить комплекс 

бань в окружении сгоревших 
танков. На форумах в интер-
нете идет бурное обсужде-
ние проекта, где саму идею 
развлечений в декорациях 
войны называют гадкой. С 
легкой руки Ксении Собчак, 
которая по привычке крити-
кует любое грандиозное на-
чинание Михалкова, центр 
«Цитадель» уже именуют 
«веселеньким концлагерем».

Беспокоит нижегородцев 
и финансовое бремя, кото-
рое ляжет на область, еле 
сводящую концы с концами. 
Дело в том, что, по предвари-
тельным подсчетам Никиты 
Михалкова, проект «нашего 
ответа Голливуду» обойдет-
ся в 7 миллиардов рублей. 
20 процентов от этой суммы 
режиссер планирует взять 
из регионального бюджета, 
обещая через несколько лет 
после запуска «златые горы». 
Он уверен, что туристы тол-
пами хлынут отдыхать в его 
детище, расположенное в 500 
километрах от Москвы. Од-
нако, помня о том, что фильм 
Михалкова «Цитадель», ко-
торый и дал имя данному 
проекту, обошелся в 45 мил-
лионов долларов, а собрал в 
прокате всего полтора, ниже-
городцы серьезно сомнева-
ются в успехе нового начина-
ния Никиты Сергеевича.

Ольга Лесина

Очередным гостем 
программы «Студия 
89,9. Концертный 
зал», которая 
выходит по четвергам 
на радио «Страна 
FM», стала певица 
Элина Чага.

Ведущим программы 
Роману Шахову и Алек-
сандре Хайруллиной подо-
печная Леонида Агутина 
рассказала о том, как она 
попала на шоу «Голос» и 
что из этого вышло.

Как оказалось, впер-
вые Элина запела в 11 
месяцев. Это была песня 
Агутина. Спустя более 
чем 20 лет состоялась и 
судьбоносная встреча.

Родом Элина из стани-
цы Кущевской, что в Крас-
нодарском крае. С трех 
лет выступала в детском 
ансамбле, окончила музы-
кальную школу, с 14 лет на-
чала сочинять песни сама...

Ее первая попытка по-
пасть на проект «Голос» за-

кончилась неудачей. Про-
сто очередь не подошла 
- Элина стояла одной из 
первых, когда объявили, 
что набор закончился. 
Директор музыкального 
вещания Первого кана-
ла Юрий Аксюта по-
обещал, что всех при-
гласят на кастинг в 
следующем году, и 
все равно девушка 
страшно расстро-
илась.

Год Элина пела в 
ресторане. И вот слу-
чился долгожданный зво-
нок из Москвы. Позвонили 
с Первого канала, позвали 
принять участие в новом 
наборе. Элина мгновенно 
собралась. И прошла от-
борочный тур. На слепых 
прослушиваниях сперва к 
ней повернулась Пелагея. 
Но когда Элина увидела 
лицо Агутина, все сомне-
ния отпали разом.

С тех пор прошло три 
года, сейчас Элине 23. Она 
- подопечная уже не на-
ставника, а продюсера Ле-

онида Агутина. Вместе 
популярный музыкант и 
его ученица готовят де-
бютный альбом. И первая 
песня в соавторстве уже 
случилась. Элина написа-
ла музыку, Агутин - слова.

Ирина Иванова

ПУГАЧЕВА
споет у ЛАЙМЫ?

ЧАГА спелась
с АГУТИНЫМ

МИХАЛКОВМИХАЛКОВ
построит “Цитадель”?построит “Цитадель”?

Очередной масштабный проект 
планирует запустить Никита Михалков. 

После провала идеи с сетью ресторанов 
«Едим дома» режиссер решил построить 

«Голливуд» по-нижегородски.
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В Москве 
откроется портал 
в мир Семи 
Королевств. 2 
июля, в субботу, 
в саду «Эрмитаж» 
пройдет 
фестиваль
«Игра престолов 
РЕН ТВ».

Гостей ждет Яр-
марка Еды по ре-
цептам легендарного сериала, а 
также средневековые развлече-
ния и Железный трон.

«Игра престолов» - один из 
самых популярных сериалов в 
мире. За обеденным столом ге-
рои плетут заговоры, устраняют 
врагов и планируют свои следую-
щие шаги. Перед показом в июле 
пяти сезонов «Игры престолов» 
телеканал и устраивает гастро-
номический фестиваль «Игра 
престолов РЕН ТВ». Посетители 
смогут попробовать «аутентич-
ную» кухню Семи Королевств - 
от Севера, где живут Старки, до 
Королевской Гавани, где правят 
Ланнистеры.

Ярмарка Еды в саду «Эрми-
таж» будет представлять восемь 
влиятельных домов Семи Коро-
левств с характерными только 
для них блюдами. Все угощения 
приготовлены шеф-поварами 
столичных ресторанов по сред-
невековым рецептам легендар-
ного сериала.

Приходите на фестиваль 
«Игра престолов РЕН ТВ» в сад 
«Эрмитаж» в субботу 2 июля с 
12.00 до 20.00. Вход свободный.

Смотрите в июле пять сезонов 
легендарного сериала «Игра пре-
столов» - по воскресеньям, весь 
день, на телеканале РЕН ТВ.

Ирина Иванова

Еда «ПРЕСТОЛОВ»
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Пережив смерть любимо-
го, гражданская жена актера 
Ирина Линдт не впала в де-
прессию - спасла работа. Она 
много играет в театре, снима-
ется в кино. А главное - за-
нимается воспитанием сына 
Вани.

«Он меня 
полностью переделал»

- Ирина, Золотухин вам 
снится?

- Да. И Ваньке снится.
- У него уже проявились от-

цовские гены?
- Вообще-то он с детства 

любил песни петь. А начал с 
нами выходить на сцену с трех 
лет. Я вела детскую студию в 
театре Луны, и он там играл, 
пел в спектакле-сказке Кати 
Матюшкиной «Веники еловые, 
или Приключения Вани в сара-
фане». В четыре года впервые 
сыграл главную роль. Но в му-
зыкальную школу мы его не 
отдали, и так слишком велика 
нагрузка, времени ни на что не 
остается. Мы предпочли спорт. 
Ваня очень подвижный, играет 
в футбол и хоккей.

- В школе как у него дела? 
Что больше всего нравится?

 - У Вани неплохая память, 
английский у него идет, по мате-
матике хорошо соображает. На 
конкурсе чтецов первые места 
занимает.

- Значит, природа на нем 
не отдохнула?

- Вроде нет, но там видно 
будет. Есть у него темпера-
мент. Проблем ощутимых 
пока нет...

 - А Золотухин занимал-
ся воспитанием Вани?

- Знаете, он его не воспи-
тывал. Он с ним играл,  а это 
лучше любого воспитания. 
Он приходил - они читали, 
играли в шахматы...

- Вообще, каким вы за-
помнили Валерия Серге-
евича?

- Знаете, это был уни-
кальный человек. У меня 
всегда был характер про-
бивной, настойчивый, 
амбициозный. А когда 
его встретила, все это 
как-то затихло.  Все мои 
не самые лучшие черты 

характера настолько сглажива-
лись его мудростью, его беско-
нечной добротой, его умением 
выходить деликатно из любой 
ситуации, что я просто училась 
уникальным качествам, кото-
рые свойственны сейчас далеко 
не всем людям.

- А сыграло роль то, что вы 
были дебютанткой, а он уже 
народным артистом, куми-
ром поколений?

- Для меня он был прежде 
всего человеком и уже потом 
- артистом. Меня не интересо-
вали его профессиональные 
актерские качества, ведь когда 
работаешь рядом каждый день, 
их просто перестаешь замечать. 
Поэтому тогда я как бы притор-
мозила. У меня внутри как буд-
то все остановилось. Ведь когда 
наступает любовь, человек обо 
всем забывает...

«Мы все отговаривали 
его от этой роли»

- Вы вместе играли на 
сцене?

- Да, конечно. Начиная с са-
мого первого спектакля на Та-
ганке «Борис Годунов». Потом 

был «Марат и маркиз де Сад» 
- он играл де Сада. В 
«Медее» играли вме-
сте. Вместе сделали 
спектакль в Музее 
Высоцкого - «Моцарт 
и Сальери»: я играла 
Моцарта, он - Салье-
ри. Ну и последняя его 
работа - «Король уми-
рает». Я там играла его 
вторую жену...

- Эта роль умираю-
щего короля оказалась 
для Золотухина роко-
вой...

- Мне ужасно не хо-
телось играть этот спек-
такль. И коллегам не 
хотелось, меня просили 
его отговорить. Но ему 
безумно нравилась эта 
роль, эта пьеса Ионеско. 
Он не был суеверным. Но 
ситуация была тяжелая, 
мы понимали, что он мог 
накликать на себя беду...

- Действительно ли в 
последние годы Валерий 
Сергеевич жил в бешеном 
ритме?

- Сейчас я это понимаю. 
Он практически жил в са-
молетах, поездах. Приходил 
уставший, утомленный, хо-
телось его сразу помыть, на-
кормить и спать уложить... А 

отговорить от этого 
ритма было невоз-
можно. Я предла-
гала: давай на не-
делю все отменим, 
поедем вместе на 
море, пройдешь 
курс массажа, по-

лежишь на сол-
нышке... Но для него 

это все было неверо-
ятно...
- Неужели он не от-

дыхал?
- Никогда! У него паника 

начиналась, если просто си-
дел и ничего вокруг не про-
исходило. Ему надо было или 
книжку схватить, или тетрадь, 
чтобы начать писать. Просто 
отдыхать он не умел. Не ездил 
никогда ни на какие курорты. 
Только на концерты. Приехали, 
поработали, день отдохнули - и 
все. А чтобы взять тур на море 
или в горы - такого не было 
никогда. Золотухин считал, что 
раз он отец, то добытчик.

«С таким организмом 
до ста лет жить!»

- Вы будете печатать его 
дневники?

- Я ведь одна ничего не ре-
шаю. Мы, трое его наследников 
- Ваня (я пока за него), Денис 
(сын Золотухина. - Ред.), Тамара 
(официальная вдова. - Ред.), - ре-
шили пока их не печатать.

- А почему?
- Дело в том, что Валерий 

Сергеевич был человеком 
очень откровенным. Он писал 
про все, что с ним происходит, 
для себя, не желая никого оби-
деть и причинить зло. Кто-то 
ему делал нехорошее - он и это 
записывал. И если сейчас это 
все вылить наружу - будет не-
вероятный скандал... Что он 
считал нужным - уже сам на-
печатал. А про эти записи так  
говорил: «Не хочу». Но если это 
действительно ценно, то и через 
50 лет будет интересно, когда 
из жизни уйдут все указанные 
персонажи. Мне кажется, так 
правильно.

- Кстати, как он писал? На 
компьютере?

- Нет. Всегда рукой. Каждое 
утро. Молитва, зарядка, холод-
ная вода с лимоном... Затем 
он стоял на голове по системе 
йогов и садился за свои те-
традки.

- Для своего возраста Ва-
лерий Сергеевич выглядел до-
статочно крепким...

 - И когда врачи его обсле-
довали, то чуть не заплакали 
- все в норме: давление, сердце, 
анализы... С таким организмом 
до ста лет жить да жить! У него 
было удивительно сильное 
сердце - последний месяц, когда 
был в коме, он жил за счет серд-
ца: оно все билось и билось. 

Валерий Сергеевич ведь 
почти никогда не болел, жил 
по режиму, лечился народными 
средствами: травами, настоя-
ми... Считал, если артист болен, 
то он профнепригоден.

- Может, ему не надо было 
брать на себя руководство 
театром?

- Кто-то так считает. Кто-то 
говорит, что он зря все время 
мобильный телефон у уха дер-
жал. Кто-то - что зря на голове 
стоял в его-то годы... Но теперь 
никто не узнает точно, почему 
это случилось...

Наталья Боброва

Ирина ЛИНДТ:
«Если сейчас издать

его дневники - 
будет скандал»
На днях Валерий Золотухин мог бы отметить свое 
75-летие. Весело, шумно, истинно по-золотухински. 
Для такого жизнелюба, каким был он, 75 лет - 
просто сущие пустяки! Однако судьба 
распорядилась иначе...
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Боль, страх, грех......У них была такая игра. В общей тетради по-очередно оставляли записи. В стихах... Когда-то у Золотухина спросили: есть ли в театре молодые актеры, которые пишут стихи? Нужно было для составления какого-то сборника. Он обратился к Ире: «А вы не пишете?» «Пишу», - ответила она. - «Ну приносите посмотреть».Ира принесла несколько листиков, Золоту-хину понравилось. С тех пор и пошла эта тради-ция: он писал первую строчку, она продолжала.Вот одна из записей в той тетради:Боль... какая странная боль...Жизнь... иль всего только роль...Ложь... в оправе слов золотых...Страсть... сильней,  
чем совесть и стыд...Страх... сводящий чувства  

на нет...Бог... сулящий правду и свет...Грех... такой... как будто чужой...Власть... над чьей-то  
слабой душой...Зло... что так безжалостно 

бьет...Смех... лишенный радостных 
нот...Миг... разнесший все в пух и прах...Бред... тонувший в пьяных слезах...Сон... мне предсказавший беду...Он... меня водивший в аду...Да... в котором правды на грош...Нет... что не произнесешь...
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Никогда

Вани.

Как это было
...15 апреля 1998 года, гастроли в Донецке. Сегодня Ире ис-

полняется 24 года, завтра - день рождения Ивана Бортника. В но-

мере люкс Золотухина гуляет вся труппа. В разгар веселья Ира 

взяла в руки гитару, спела посвящение Бортнику. Когда голос ее 

стих, разгоряченный именинник вдруг подскочил, взмахнул рука-

ми, разбил люстру и, не обращая внимания на осколки, бросился 

целовать Ире колени.
- У тебя гитара-то есть? - спросил Золотухин, когда страсти не-

много улеглись.
- Нет, - ответила она.
- Ну так надо купить.
Прошло время, тот разговор стерся из памяти. Перед оче-

редной репетицией Ира зашла в свою гримерку - на столе лежит 

письмо. «Ангелу моему, Ирочке», - она прочитала и улыбнулась: 

вот шутники. Как раз тогда они репетировали сцену из «Братьев 

Карамазовых», где Федор Павлович конвертик с тремя тысячами 

рублей перевязывает ленточкой и подписывает: «Ангелу моему, 

Грушеньке». Когда Ира вскрыла конверт, на стол высыпались три 

сторублевые купюры (по тем временам весьма приличные день-

ги) и сложенная вчетверо записка. «Ирина Викторовна, - тон из-

ложенного был нарочито официальным, - я оставляю вам триста 

рублей. Вы пойдете с Шуляковским (артист Театра на Таганке. 

- Ред.) в магазин и купите себе гитару. Долг вернете с первого 

гонорара, заработанного с помощью купленного инструмента». 

Догадаться, кто был автором послания, не составляло труда...
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В театральном сообществе произошли 
радикальные перемены. При столичном 

департаменте культуры создан совет 
художественных руководителей. Теперь 10 
человек будут решать, кого «казнить», кого 

«миловать», кому дать деньги, а у кого их забрать. 
Эксперты обещают настоящий переворот в 

московском театре!
Чтобы сформировать дан-

ный орган, руководитель сто-
личного департамента куль-
туры Александр Кибовский 
провел масштабное совеща-
ние, которое посетили все без 
исключения художественные 
руководители. Они и выбра-
ли ту десятку. В совет худру-
ков вошли: джазмен Игорь 
Бутман, Иосиф Райхельгауз 
(«Школа современной пьесы»), 
Марина Куклина (театр тан-
ца «Гжель»), Борис Юхананов 
(электротеатр «Станислав-
ский»), Юрий Дуров («Уголок 
дедушки Дурова»), Тереза Ду-
рова («Театриум на Серпухов-
ке»), Евгений Писарев (театр 
им. Пушкина), Марина Гри-
банова (театр детской книги 
«Волшебная лампа»), Олег 
Меньшиков (Театр им. Ермо-
ловой) и Ольга Соколова (те-
атр «Школа драматического 
искусства»).

Функции и полномочия у со-
вета самые широкие и очень 
ответственные. Например, они 
будут решать кадровые вопро-
сы, рассматривать заявки на 
субсидии из бюджета, опреде-
лять, нужна ли Москве та или 
иная премьера. А еще решать 
судьбы скандальных постано-
вок: закрыть или все же оста-
вить.

- Для меня самое важное - 
это соблюсти справедливость. 
Я знаю всех членов этого со-
вета, все они мои коллеги. И в 
том, что в этом совете не ста-
нут решать только свои про-
блемы, я уверен, - поделился 

с «МН» один из «избранных» 
Иосиф Райхельгауз. - К тому 
же я очень рад, что в состав со-
вета не вошли ни чиновники, 
ни критики... Знаете, сегодня в 
культуре есть определенные 
люди, которые вообще хотели 
бы обезглавить половину на-
ших театров. Так вот я очень 
рад, что их в этом совете нет.

- Однако есть мнение, что 
теперь чиновники вашими ру-
ками будут принимать непо-
пулярные решения. К примеру, 
закроют театр, лишат финан-
сирования и скажут: а мы ни 
при чем, это совет решил...

- Могу отвечать только за 
себя. Вот если будет обсуж-
даться вопрос о том, чтобы 
вернуть великого Анатолия 
Васильева в Россию, то я сде-
лаю все от меня зависящее, 
чтобы решение было принято 
положительное, чтобы этот 
великий режиссер ставил не в 
Париже и Риме, а в Мо-
скве. И то, что мы его 
до сих пор не можем 
вернуть на роди-
ну, - это позор! А 
если будет рас-
сматриваться 
вопрос об 
у н и ч т о -
ж е н и и 

какой-нибудь эксперименталь-
ной студии - я тоже сделаю все, 
чтобы этого не произошло.

- Просто замечательно, что 
появился такой совет! Обще-
ственный орган, состоящий 
из профессионалов, - считает 
и. о. ректора ГИТИСа Григо-
рий Заславский. - Очень хоро-
шо, что чиновник, прежде чем 
принять то или иное решение, 
будет советоваться с сообще-
ством. Ведь когда 20 миллио-
нов отбирают у одного и пере-
дают другому, все говорят: ну 
понятно - откаты, взятки... А 
здесь такого уже не будет.

А вот зампред думского 
комитета по культуре Елена 
Драпеко во главу угла ставит 
гласность и публичность рабо-
ты совета.

- В Санкт-Петербурге я 
тоже вхожу в подобные сове-
ты. И после каждого заседания 
мы публикуем стенограмму, 
чтобы весь город знал, почему 

один театр получил день-
ги на новую постановку, 
а другой нет. Этот опыт 

взят еще из советских 
времен. Ведь коллегия 
по кинематографии в 
СССР работала тоже 
публично. И все зна-

ют, как, например, 
Ростоцкий защи-
щал и защитил 
все же фильм 
Василия Шук-
шина «Калина 
красная»!

Ксения 
Позднякова

В депутатских креслах пересидело немало звезд 
экрана и сцены - Мария Кожевникова, Иосиф Кобзон, 

Мария Максакова... В Думе VII созыва может появиться 
балерина Анастасия Волочкова.

Свое бракосочетание с 
24-летним хоккеистом Ива-
ном Телегиным Пелагея, 
которой скоро исполнит-
ся 30 лет, смогла устроить 
втайне ото всех. Как вы-
яснилось на днях, пара рас-
писалась в середине июня в 
Кутузовском загсе столицы 
и отпраздновала создание 
новой семьи в кругу самых 
близких друзей в ресторане 
на Рублевке.

Своих гостей молодоже-
ны убедительно просили, 
чтобы никто не прогово-
рился о регистрации брака и 
чтобы ни одной фотографии 
с банкета не утекло в Сеть на 
всеобщее обозрение. При-
сутствовавшие на свадьбе 
исполнили просьбу ново-
брачных. Однако спустя не-
сколько дней дочка актрисы 
Веры Глаголевой Анастасия 
Шубская похвасталась в соц-
сетях хорошим вечером в 
приятной компании, выло-
жив фотографию, где она 
позирует со своим жени-
хом Александром Овеч-
киным, а рядом - Пелагея 
с Телегиным.

Подписчики страни-
цы Шубской взорвались 
негодованием и остави-
ли немало нелестных 
комментариев в адрес 
певицы. Многих возму-
тило то, что 29-летняя 
Пелагея фактически 
разрушила чужую семью, 
увела Ивана от граждан-
ской жены и грудного сына. 
Евгения, мать ребенка, уже 
рассказала, что встречаться с 
певицей Телегин начал, когда 
она была на последних меся-
цах беременности. И измена 
мужа, о которой девушка 
узнала из прессы, когда па-
парацци подловили Ивана 
на свидании с наставницей 
«Голоса», принесла ей много 
страданий.

Пользователи соцсетей 
выразили сомнение, что, 
оставив такого крохотного 
ребенка без отца, Пелагея 
сможет построить свое сча-
стье. При этом никто не знал, 
что в это время певица уже 
являлась законной супругой 
хоккеиста.

После скандала, который 
вызвала их совместная фото-
графия, Овечкин с Шубской 
и Пелагея с Телегиным ре-
шили не мозолить публике 
глаза и уехали на море. Для 
молодоженов совместный 
отдых с друзьями стал еще 
и свадебным путешествием. 
Хоккеисты и их возлюблен-
ные выбрали пятизвездоч-
ный отель в городке Гувес в 
Греции. Двухместный номер 
в это время года здесь стоит 
около 300 тысяч рублей за 
неделю. Но сидеть целы-
ми днями в гостинице пары 
конечно же не собираются 
- сотрудники отеля рассказа-
ли, что у них запланирована 
насыщенная экскурсионная 
программа.

Ольга Лесина

Кто остался 
в прошлом?

Пелагея уже была за-
мужем. В 2010 году она 
сочеталась законным бра-
ком с режиссером Comedy 
Woman Дмитрием Ефи-
мовичем, с которым была 
знакома с ранней юности. 
Но через пару лет разве-
лась, вернув себе девичью 
фамилию Ханова.

Ходили слухи о ее рома-
не с Димой Биланом, кол-
легой по наставничеству 
в шоу «Голос». Еще Пела-
гее приписывали роман с 
участником того же про-
екта Дмитрием Сорочен-
ковым. Но и эта история 
продолжения не получила.

Политические партии все 
чаще обращаются к знаме-
нитостям с предложением 
войти в их ряды. На недавних 
праймериз «Единой России» 
заявились спортсмены Иван 
Скобрев и Ирина Слуцкая, 
телеведущая Оксана Пуш-
кина, кинорежиссер Юрий 
Кара, композитор Максим 
Дунаевский... Оппоненты 
единороссов тоже не дрем-
лют. Так, «Родина» и «Спра-
ведливая Россия» сейчас бук-
вально борются за балерину 
Анастасию Волочкову. Те-
перь выбор за ней.

- Несколько политических 
партий предложили мне пред-
ставлять их на выборах в Гос-
думу, - говорит Волочкова. - Я 

сейчас думаю над этим, 
мне хотелось бы защи-
щать интересы простых 
людей. Но пока окон-
чательного ответа не 
дала, да и утверждения 
списка кандидатов пока 
не было. Но если все по-
лучится, то уверена, что 
справлюсь с депутат-
ской работой.

Лидер эсэров Сер-
гей Миронов уверяет, 
что давно дружит с 
Волочковой и в его партии 
готовы выделить одиозной 
балерине место в одной из 
региональных групп. Ско-
рее всего, Настя согласится. 
В этом году средняя зара-
ботная плата депутатов Го-

сударственной думы будет 
повышена в два раза и соста-
вит около 800 тысяч рублей, 
тогда как танцами балерина 
столько не зарабатывает.

М.Н.

Фотография певицы с 
избранником наделала 
много шума в интернете. 
С жесткой критикой на 
Пелагею обрушились ее 
недавние поклонники.

Волочкова 
рвется «думать»
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Иосиф Райхельгауз - один 
из членов совета худруков

Иван Телегин

С первым мужем

Елена Драпеко
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 КУДА СХОДИТЬ

Третьяковка рассекре-
тила историю создания 17 
знаменитых полотен рус-
ских художников. На вы-
ставке можно найти ответы 
на вопросы: что произошло 
с автопортретами Ореста 
Кипренского? Кто героиня 

картины Василия Пукирева 
«Неравный брак» и какую 
роль она сыграла в судьбе 
художника? Почему Илья 
Репин переписал портрет 
своей знакомой? Какой 
секрет заключает в себе 
абстрактная композиция 
Ивана Клюна? Какими кра-
сками пользовался каждый 
из великих художников?.. 
У посетителей появится 
уникальная возможность 
рассмотреть полотна с ли-
цевой и оборотной стороны, 
познакомиться с надписями, 
обычно доступными только 
специалистам.

«Свободная 
пара» (Театр 

«Содружество актеров 
Таганки», 11 июля)

Спектакль, в котором 
раскрывается на все сто 
процентов комедийный та-
лант блистательных Марии 
Ароновой и Бориса Щерба-
кова. На протяжении всего 
действа актерам удается 
держать зал - события, про-
исходящие на сцене, не оста-
вят никого равнодушным. 
Тем более что комедия на-
сыщена глубоким смыслом.

Муж предложил жене 
жить в браке по законам 
свободной пары - без вза-
имных обязательств в вер-
ности и любви, ибо только 
так, по его мнению, можно 

сохранить честные и долгие 
супружеские отношения. 
Однако муж вовсе не пред-
полагал, что когда-нибудь 
и его жена воспользуется 
заключенным между ними 
договором и заведет себе 
любовника... Казалось бы, 
банальная история. Одна-
ко в итоге герои задаются 
вечными вопросами жиз-
ни, пытаясь вернуть давно 
утраченный смысл таким 
понятиям, как счастье, лю-
бовь, семья...

В прошлом году этот 
фестиваль проходил толь-
ко на Кузнецком Мосту 
и пользовался огромным 
успехом. Именно поэтому 
сейчас организаторы реши-
ли рассредоточить фести-
вальные площадки по всей 
Москве. Самые крупные из 
них - у ресторана «Арме-
ния» на Тверском бульваре, 
на Пушкинской площади, 
в Новопушкинском сквере, 
в Лаврушинском переулке, 
на Болотной площади, в 
сквере у Большого театра... 
Здесь гости фестиваля смо-

гут не только попробовать 
абсолютно любое мороже-
ное, но и самостоятельно 
приготовить его. На Ма-
нежной площади посети-
телям предложат мороже-
ное с образами Владимира 
Маяковского, Мэрилин 
Монро, Дональда Дака и 
Дарта Вейдера, а также де-
серты в форме баллончика 
для граффити, пистолета и 
фотоаппарата. На Тверской 
и Театральной площадях 
можно будет попробовать 
лакомства с, мягко говоря, 
нестандартными начинка-
ми, например с картофель-
ным пюре или жареным 
беконом. Также кондитеры 
научат правильно готовить 
мороженое, которое спаса-
ет от летнего зноя.

«Тайны старых картин»
(Третьяковская галерея, до 21 августа)

Фестиваль мороженого
(33 площадки в Москве, с 24 июня по 10 июля)

В п р о ч е м , 
одно с другим, 
конечно, взаи-
мосвязано. Все 
последние годы 
фестивальные 
мероприятия ор-
ганизовывались 
при непосред-
ственном участии 
Никиты Сергееви-
ча. Но в связи с его болезнью 
и госпитализацией (говорят, 
подвела поджелудочная же-
леза) масштаб вечеринок, их 
значимость и соответственно 
посещаемость резко упали.

На банкете в честь откры-
тия фестиваля, который про-
ходил на открытом воздухе не-
далеко от парка им. Горького, 
не было никого из семьи Ми-
халкова, чего прежде не слу-
чалось. А самым узнаваемым 
персонажем на данном, неког-
да пафосном мероприятии ста-
ла... шутка сказать - Эвелина 
Бледанс! Куда более весомые 
персонажи, присутствовавшие 
на открытии, предпочли свер-
нуть с красной дорожки и от-
правиться восвояси.

На других вечеринках, на 
которых прежде от знакомых 
лиц буквально в глазах рябило, 
та же невеселая картина. Спа-
сибо еще нестареющим Свет-
лане Дружининой и Анатолию 
Мукасею. На фоне прочих го-
стей дама-режиссер и ее муж-
оператор выглядели просто 
молодоженами - пели, плясали, 
шутили, травили анекдоты...

А вот если собственно о 
фильмах, то программы ос-
новного конкурса, а также до-
кументального кино на удив-
ление оказались добротными, 
интересными и глубокими. 
Видимо, поэтому, несмотря 
на удушливую жару и подо-
рожавшие билеты, даже на 
вечерних сеансах залы кино-
комплекса «Октябрь» были 
переполнены.

Как говорят кинокритики, 
наибольшие шансы на победу 
имеет фильм «Худшая из жен-
щин» корейского режиссера 
Ким Джон Квана. Эта картина 
рассказывает о встрече япон-
ского писателя и корейской 
актрисы, главным жизненным 
приоритетом которых стал... 
обман. Причем не только 
окружающих, но и самих себя. 
Писатель проводит все время 
в поисках художественного 
образа, актриса - в поисках 

очередного возлюбленного. 
Для обоих это становится 
смыслом жизни, но, увы, 
мнимым...

Второй претендент 
на победу - работа 
уже известного в 
России иранского 
режиссера Резы 
М и р к а р и м и 
«Дочь» - в 2008 
году его фильм 
«Просто так» 
уже становился 
победителем 
ММКФ. А вот 
российской кар-
тине «Монах и 
бес» Николая 
Досталя, увы, 
не прочат светло-
го будущего.

Тем не менее 
на ура прошел 
фильм открытия 
«Ке-ды» - картина 
нашего кинокласси-
ка Сергея Соловье-
ва. Актриса Елена 
Кондулайнен, еще 
одна «ярчайшая» 
звезда ММКФ, на-
пример, считает, 
что это лучшая 
лента Соловьева 
за последние 20 
лет: он превзошел 
самого себя и смог 
снять фильм, ко-
торый рассказы-
вает о молодом 
поколении так 
же, как некогда 
его знаменитая 
«Асса». Кстати, 

Соловьев в первый 
день фестиваля уже 
получил одну из на-
град.

А вот с Конду-
лайнен связана дру-
гая «говорящая» 
история. Во время 
одного из фести-
вальных показов 
актрису, которую 
называют «секс-
символом 90-х», 
оскорбили куда 
более молодые 
коллеги.

- Я так ча-
сто попадаю в 
скандалы, не 
желая того, - со-

крушается Еле-
на. - И вот пришла, сижу себе 
спокойно, жду начала фильма. 
По ряду пробираются две де-
вушки. Презренно окинули 
меня взглядом, и одна говорит: 
«Хоть бы встала, пропустила 
нас, старая корова!» Я оторопе-
ла от такой наглости. И только 
потом поняла, что эти девушки 
- из новых «звездулек», кото-
рые снялись в двух-трех сери-
алах и возгордились просто 
до безумства. Видно было, что 

меня они узнали, 
хотели скандала, 
чтобы я встала и 
начала их, к при-
меру, сумкой 
бить. Тогда бы 

об этом все на-
писали, их бы 
пропиарили. 
Но я такой 
радости де-
вочкам не 
доставила 
- встала и 
с досто-
инством 
в ы ш л а 

из зала, 
ничего не 

сказав.
Вот уж 

действитель-
но обо всем 
и сразу. «Мы 
не делали 
с к а н д а л а , 
нам вождя 
недостава-
ло». Появит-
ся ли «вождь» 
на закрытии? 
Большой во-
прос...

Андрей 
Князев,

фото 
А. Костенко

ММКФ-2016: скандал 
на пустом месте
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Полное отсутствие всякого присутствия... И это еще мягко 
сказано! Ведь ситуация выглядит практически уникальной. 
На открытии отсутствовал президент ММКФ Никита 
Михалков. На фестиваль не приехала (во всяком случае, 
пока) ни одна мировая знаменитость. А вечеринки и банкеты 
игнорируют даже звезды местного розлива.
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Во имя чего
К началу 1970-х годов в со-

ветском космическом «хозяй-
стве» сложилась критическая 
ситуация. После оглушитель-
ных успехов, связанных с за-
пуском первого в мире искус-
ственного спутника Земли и 
полетом Юрия Гагарина, насту-
пило некое затишье, в то время 
как американская космическая 
программа совершила резкий 
скачок вперед. Выиграв у Со-
ветского Союза лунную гонку, 
заокеанские конкуренты раз за 
разом отправляли своих астро-
навтов к естественному спутни-
ку Земли, перетягивая на себя 
одеяло космической славы.

СССР просто обязан был 
сделать ответный ход. На на-
шей главной лунной надежде, 
суперракете Н-1, весившей 
3000 тонн и предназначенной 
для доставки на Луну пилоти-
руемых аппаратов, был постав-
лен крест. В ходе нескольких 
экспериментальных запусков 
ракета неизменно взрывалась, 
так и не сумев добраться не то 
что до Луны, но даже до зем-
ной орбиты. Необходим был 
принципиально новый подход 
к задаче космических исследо-
ваний: смелый, масштабный и, 
что особенно важно в условиях 
тогдашней войны идеологий, 
способный удивить все челове-
чество и показать, «кто в космо-
се главный».

Рассматривались самые 
разные предложения вплоть 

до явно фантастических: а не 
махнуть ли нам сразу на Марс? 
Но в борьбе мнений победила 
более реалистичная идея - соз-
дание на орбите Земли по-
стоянно действующей 
обитаемой станции со 
сменяющими друг друга 
экипажами. По замыслу, 
напичканная самыми пе-
редовыми технологиями 
и вооружением, станция в 
глазах мировой обществен-
ности могла бы стать неким 
дамокловым мечом, еже-
дневно висящим над плане-
той, обеспечивая тотальное 
русское военное превосход-
ство.

Такая станция была создана 
и запущена в апреле 1971 года, 
получив название «Салют». 
Был определен и состав орби-
тальной экспедиции: командир 
экипажа 37-летний Алексей 
Леонов, а вместе с ним Вале-
рий Кубасов и Петр Колодин. 
Им предстояло стать первыми 
жильцами нового космическо-
го дома. Их дублеры - Георгий 
Добровольский, Владислав 
Волков, Виктор Пацаев.

Что кому 
назначено, чей 
теперь черед...

Подготовка к полету под-
ходила к концу. Накануне от-
правки обоих экипажей на 
Байконур состоялись проводы 
космонавтов на квартире у Ле-

онова. Домашняя обстановка, 
хорошее настроение. Основной 
экипаж своими мыслями был 
уже в космосе, а дублеры знали, 
что уже через неделю они про-
сто вернутся домой.

Но вскоре случилось непред-
виденное, перевернувшее все и 
вся с ног на голову.

Алексей Леонов вспоминает:
- За трое суток до полета нас 

всех подвергли рентгеноскопии. 
Результаты оказались неожи-
данными: на снимках легких Ва-
лерия Кубасова явно прослежи-
валось некое затемнение, хотя 
более ранние проверки только 
подтверждали его отличное 
здоровье. На уточнение диагно-
за времени уже не оставалось, 
понятным было одно: Кубасов в 
космос не летит.

Алексей Леонов предложил 
заменить не прошедшего мед-
комиссию товарища опытным 
Владиславом Волковым  из за-
пасного экипажа, но всего за 
11 часов до старта высшее кос-
мическое руководство страны 
объявило о своем решении: в 
космос в полном составе летит 
дублирующий экипаж.

Так Алексей Архипович, пер-
вый землянин, вышедший в от-
крытый космос, чья мировая из-
вестность была соизмерима со 
славой Юрия Гагарина, не стал 
первым командиром первой в 
мире орбитальной станции. Он 
остался на Земле вместе со сво-
им экипажем.

В ту минуту, когда комиссия 
объявила о своем решении, кос-
монавты пережили состояние 
шока. Для одних это означало, 
что все их мечты о космосе, 
возможно, никогда не осуще-
ствятся и годы беспрестанной 
изнурительной подготовки по-
трачены впустую. Ведь  не се-
крет, что следующего полета 

могло и не быть. Других ждали 
почести, награды,  внеочеред-
ные воинские звания - в СССР 
космонавтов любили! В тот 
день казалось, что дублирую-
щему экипажу выпал счастли-
вый лотерейный билет. Но это 
только казалось. Настоящий 
выигрышный билет достался 
команде Алексея Леонова.

Хроника трагедии
Старт космического корабля 

«Союз-11» был осуществлен 
6 июня 1971 года на космодроме 
Байконур.

Перед экипажем стояла ре-
волюционная для космонав-
тики тех лет задача - состыко-
ваться с орбитальной станцией 
«Салют», перейти в ее помеще-

ния и в течение многих суток 
провести огромное количество 
научно-технических исследова-
ний и экспериментов.

Экипаж с блеском выполнил 
запланированную программу, 
но даже это отошло на второй 
план. Самое продолжительное 
в истории 22-дневное пребы-

вание на орбите, самое 
большое количество со-
вершенных витков во-
круг Земли и число пре-
одоленных километров 
- эти и другие космиче-
ские рекорды стали играть 
главную роль в идеологи-
ческой войне двух сверх-
держав - СССР и США.

Оставалось поставить 
последнюю точку - благо-
получно вернуть экипаж на 
Землю.

Посадка была назначе-
на на 30 июня 1971 года. Все 

должно было происходить по 
уже отработанному сценарию: 
отделение корабля с космонав-
тами от орбитальной станции, 
торможение, вход в атмосферу, 
раскрытие парашюта в плот-
ных ее слоях и последующая 
мягкая посадка. Так все и слу-
чилось. Пилоты спасательной 
авиации уже издалека увидели, 
как огромный купол парашюта 
со спускаемым аппаратом «Со-
юза-11» плавно приближается к 
песчаной казахстанской равни-
не. Все как обычно.

Подбежавшие к лежащему 
на песке аппарату спасатели 
стучат по обшивке, но, не услы-
шав ответного стука, начина-
ют самостоятельно открывать 
люк. Увиденное внутри ко-
рабля привело их в оцепенение.

Все трое космонавтов нахо-
дились в креслах, как это пола-
галось по инструкции во время 
посадки. И все трое были мерт-
вы. Попытки врачей вернуть 
им жизнь к успеху не привели.

Впоследствии было выясне-
но, что причиной гибели экипа-
жа стал вентиляционный кла-
пан, предусмотренный на тот 
случай, если корабль совершит 
посадку на воду или приземлит-
ся люком вниз. Чтобы космо-
навты не испытывали нехватки 
кислорода, клапан в нужный 
момент «соединял» корабль с 
атмосферой. Однако он должен 
был сработать при посадке в 
штатном режиме только на вы-
соте 4 км, а сработал в вакууме. 
Давление в кабине космонав-
тов опустилось практически до 
нуля за секунды.

Положение тел членов 
экипажа свидетельствовало о 
том, что они пытались ликви-
дировать утечку, однако в экс-
тремальных условиях сделать 
этого не успели. Позже врачи 
заявили, что космонавты нахо-
дились в сознании всего лишь 
15-20 секунд после разгермети-
зации. Причина их смерти - рез-
кая декомпрессия.

Прах погибших космонав-
тов - Георгия Добровольского, 
Владислава Волкова и Вик-
тора Пацаева - захоронен в 
Кремлевской стене. Были по-
чести, великая слава и великая 
скорбь всей страны. Такова 
цена «счастливого» лотерейно-
го билета, доставшегося дубли-
рующему экипажу. С тех пор 
советские и российские космо-
навты уходят в космос только 
в скафандрах.

Валерий Мальчев

Одна из самых трагических страниц 
истории отечественной космонавтики 
была написана 45 лет назад, 30 июня 
1971 года. В этот день трое советских 
космонавтов завершили сложнейший 

и уникальнейший по тем временам 
космический полет, им оставалось 

вернуться домой, на Землю. Увы, этого 
не случилось.

Сухая статистика
За 55-летнюю историю 
пилотируемой космонавтики 
произошло пять трагических 
аварий, приведших к гибели 
экипажей как во время 
полетов, так и при подготовке 
к ним. Кроме гибели экипажа 
«Союза-11», это были:
«Аполлон-1», США, 1967 
год. Во время наземной имита-
ционной тренировки условного 
запуска в командном модуле 
корабля экипаж сгорел заживо. 
Официальная причина: корот-
кое замыкание проводки, искра 
которого воспламенила внутрен-
нюю искусственную атмосферу, 
состоявшую на 100% из кислоро-
да. Погибло трое астронавтов.
«Союз-1», СССР, 1967 год. 
При посадке на землю спуска-
емый аппарат космического ко-
рабля после входа в атмосферу 
не смог затормозить падение и 
разбился от удара об землю.

Причина аварии - не рас-
крывшийся основной тор-
мозной парашют. Погиб лет-
чик-космонавт Владимир 
Комаров.
Шаттл «Челленджер», 
США, 1986 год. Космиче-
ский корабль с полным эки-
пажем на борту взорвался 
в воздухе после старта 

по причине разгерметизации 
элементов твердотопливного 
ускорителя. Погибли 7 человек.
Шаттл «Колумбия», США, 
2003 год. Из-за поврежде-
ния теплоизоляционного слоя 
на крыле аппарата при входе в 
атмосферу шаттл сгорел в атмос-
фере. Погибли 7 человек.

Не знающий 
жалости 
КОСМОС

Кстати
На месте посадки «Союза-11» в 

безлюдной казахстанской степи был 

установлен памятник, на мемориаль-

ной плите которого были такие слова: 

«Подвиг отважных сынов советского на-

рода космонавтов Г. Добровольского, 

В. Волкова, В. Пацаева, совершенный 

во имя торжества науки, на благо всего 

человечества, навсегда останется в бла-

годарной памяти людей всей планеты».

В 1990-е годы памятник был раз-

рушен вандалами и сдан на метал-

лолом. Мемориальная плита тоже не 

сохранилась.
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Кстати
На месте посадки «Союза-11» в 

безлюдной казахстанской степи был 

установлен памятник, на мемориаль-

ной плите которого были такие слова: 
установлен памятник, на мемориал

«Подвиг отважных сынов советского на-

рода космонавтов Г. Добровольского, 

В. Волкова, В. Пацаева, совершенный 

во имя торжества науки, на благо всего 
В. Волкова, В. Пацаева, совершенн

человечества, навсегда останется в бла-
во имя торжества науки, на благо все

годарной памяти людей всей планеты».

В 1990-е годы памятник был раз-
дарной памяти людей всей планет

й памяти людей всей

рушен вандалами и сдан на метал-

лолом. Мемориальная плита тоже не 

сохранилась.

Спускаемый аппарат доставил на Землю тела космонавтов

Экипаж корабля 
«Союз-11» (слева 
направо): Георгий 
Добровольский, 
Виктор Пацаев, 
Владислав Волков
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Напитки по степени полезностиЭтот вопрос более 
важный, чем 

удовлетворение 
вкусовых пристрастий. 

Поступление воды 
в организм в жару 

жизненно 
необходимо. 

От этого 
серьезно 

зависят и наше 
здоровье, 

и настроение. 
Подчеркнем, что это еще 
более важно и для детей.

Детский вопрос
Обычная сцена летом: 

плачущий, неуправляемый и 
не реагирующий на призывы 
родителей к здравому смыслу 
ребенок. Что с ним? Скорее 
всего, он испытывает обез-
воживание. У него может не 
быть никакой жажды, просто 
он так реагирует даже на не-
большой недостаток воды. 
Как же его вылечить от это-
го? Что папы и мамы поду-
мают в такой ситуации: «Мо-
жет быть, дать какую-нибудь 
газировку? Да говорят, в ней 
много сахара. Но, во-первых, 
это вкусный сюрприз, дети ее 
так любят, что это само по 
себе улучшит им настроение. 
Во-вторых, в газировках мно-
го воды, а она явно воспол-
нит ее недостаток в организ-
ме. К тому же газированные 

ПОЛЬЗА

Активно участвует в обмене веществ и насыщает организм нужными солями, 
минералами и другими полезными веществами. Не содержит калорий. Даже 
небольшое обезвоживание проявляется в быстрой умственной усталости, 
упадке настроения

Черный и зеленый чаи богаты полезнейшими антиоксидантами и микроэле-
ментами. Защищают организм от рака и заболеваний сердца 
Снижает риск сахарного диабета 2-го типа. Сокращает риск болезни Паркин-
сона у мужчин, но не у женщин, что, вероятно, связано с наличием у последних 
эстрогенов. Уменьшает риск развития некоторых видов рака
 

Молоко - основной источник витамина D, кальция и белка для детей 

Не содержат калорий, по сути это вода, подсластители и ароматизаторы

Богаты микро- и макроэлементами, содержат 
витамины и др. полезные вещества 

Содержит множество полезных компонентов - 
кальций, белки, витамин D 

Умеренное потребление алкоголя может быть полезно для профилактики ате-
росклероза и диабета, особенно сухие красные вина с высоким содержанием 
антиоксидантов и алкоголем до 12% 

Практически не содержат 
ничего полезного 

НАПИТОК

Вода

Чай

Кофе

Низкожирное и обез-
жиренное молоко

Диетические и 
лайт-напитки

Соки

Молоко
естественной 
жирности

Алкогольные 
напитки

Газировки и напитки 
с небольшим содер-
жанием сока

* Таблица по данным Международной диабетической федерации, соста-
вившей этот рейтинг, в котором выделено шесть уровней. На первом - самые 
полезные напитки, на шестом - самые вредные.

напитки рекламируются как 
универсальные жаждоутоли-
тели - они должны помочь».

На самом деле газировки 
к утолению жажды имеют 
весьма отдаленное отноше-
ние. Глотнув их жаждущим 
прохлады горлом, хочется 
пить еще и еще. И какого 
бы объема ни была бутыл-
ка, она останется пустой. 
Такое «запойное» поведе-
ние для физиологов не за-
гадка. Им давно известно, 
что напитки, содержащие 
пищевые добавки и облада-
ющие ярким вкусом (слад-
ким, кислым или их соче-
танием), потребляются в 
больших количествах, чем 
безвкусная вода. Приятные 
ощущения играют с жаждой 
плохую шутку. В результате 
желание пить будет только 
нарастать. А одновременно 
вы будете получать просто 
бешеное количество сахара. 
Это очень вредно. Ожире-
ние, сахарный диабет и свя-
занные с ними атероскле-
роз, инфаркты и инсульты 
- существенную роль в их 

развитие вносят газировки. 
Это доказано очень во мно-
гих и серьезных исследо-
ваниях, и отрицать это уже 
сложно.

Идеальная смазка 
для организма

Так что и ребенку, и взрос-
лому лучше всего пить воду. 
Газированная может лучше 
освежать. Но это дело вку-
са, а не пользы для организ-
ма. Обычная вода не менее 
эффективна. В жаркие дни 
пить ее нужно больше чем 
обычно: не менее 2 литров 
только воды, но можно и 
больше. Лучше не дожидать-
ся жажды, а принимать ее 
каждые час-полтора. Когда 
уходите из дома на продол-
жительное время, особенно 
с ребенком, всегда берите с 
собой достаточное количе-
ство воды.

Многим 2 литра в день по-
кажутся чрезмерными. Но 
на самом деле большое ко-
личество воды противопо-
казано только при больных 
почках и наличии отеков 
(они бывают при почечной, 
сердечной и печеночной не-
достаточности). Отдельно 
нужно сказать о сердечни-
ках. Многие из них боят-
ся пить воду. Есть такой 
стерео тип: коль больное 
сердце - есть сердечная не-
достаточность, а значит, его 
нельзя нагружать водой. На 
самом деле сердечная недо-
статочность бывает далеко 
не у всех, и этот стереотип 
справедлив только в том 
случае, если есть отеки либо 
явная одышка при ходьбе 
или в покое. Сердечникам, 
наоборот, нужно достаточ-
ное количество воды, что-
бы кровь была текучей: при 
атеросклерозе возрастает 
риск тромбов (именно они 
являются причиной инфар-
ктов и инсультов), чтобы 
их не было, вода не должна 
быть в дефиците.

Все, что нужно знать о дру-
гих популярных напитках и 
жажде, вы можете узнать из 
таблицы.

Подготовил 
Олег Днепров

Это важно
Многие любят утолять жажду Боржоми, Ессентуками 

№17 и т.п. минералками. Этого делать не стоит, в них 

очень много солей, и даже в жару это не полезно. За-

помните, все воды в бутылках по содержанию солей и 

минералов можно разделить на три типа:

1-й тип. Столовые минеральные и просто питьевые 

воды - в одном литре содержат не более 1 грамма со-

лей (этот показатель называют минерализацией). Пить 

можно всем ежедневно, и жажду утоляют прекрасно.

2-й тип. Лечебно-столовые минеральные воды - в 

литре от 1 до 10 грамм солей. Это минералки Ессенту-

ки №4, Нарзан, Боржоми, Славяновская, Новотерская 

целебная, Рычал-Су, Смирновская, Красноуссольская и 

др. Воды с минерализацией до 3 г можно пить эпизоди-

чески, остальные - по совету врача.

3-й тип. Лечебные минеральные воды - их минера-

лизация более 10 грамм (минералка Ессентуки №17 и 

др.). Пить по рекомендации врача.

Я пью, все мне 
мало...

Что пить летом, сколько и как?
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До сих пор все между-
народные документы 
включали в себя требо-
вания к материалам, из 
которых сделан товар, 
запрещали использова-
ние вредных химикатов, 
указывали, насколько 
гигиеничными должны 
быть игрушки, не содер-
жать мелких и опасных 
деталей, которые могут 
повредить здоровью ма-
лыша. Была только одна 
«лагуна», на которую ни-
кто не обращал внимания: 
как выглядят куклы и ска-
зочные персонажи? Как 
скажутся они на психике 
ребенка? Вот уже 
много лет ры-
нок заполонен 
невиданным 
количеством 
монстров, му-
тантов и прочих игру-
шечных уродов.

О том, что ситуацию 
надо менять, первыми 
заявили не российские, 
а казахстанские чинов-
ники. Министерство на-
циональной экономики 
Казахстана разработало 
поправки в технический 
регламент и предложило 
их на обсуждение колле-
гам из Евразийской эко-
номической комиссии. 
Там начинание коллег 
поддержали. До конца 
августа эксперты будут 
проводить обсуждение 
поправок, затем их, веро-
ятно, примут.

«Суровая жена» -
кировская 
сенсация

Говорящая кукла «Су-
ровая жена» появилась на 
прилавках Кирова в про-
шлом году. Сначала на нее 
никто не обратил внима-
ния - на полках валялась 
какая-то пластмассовая 
баба с недобрым лицом, 
вульгарно украшенная 
огромными бусами и та-
кими же громоздкими 
серьгами под золото. Упа-
кованная в яркий поли-
этилен кукла терялась 
среди двуглавых краса-
виц, сделанных в стиле 
«барби», беззубых «чебу-
рашек» и привычных уже 
пластмассовых киборгов. 
И только спустя время 
кто-то из покупателей 

нажал на указанную кно-
почку. «Суровая жена» 
заговорила, и сразу после 
как-то не по себе стало 
всем окружающим.

«Права была моя мама, 
когда говорила: «Не вы-
ходи за этого недотепу 

замуж!» Выпить с другом 
по рюмке - дело пяти ми-
нут, а где ты болтался всю 
ночь?» - громко вопила 
кукла металлическим го-
лосом. На упаковке было 
указано, что игрушка 
предназначена для детей 
дошкольного возраста.

«Суровая жена» сразу 
стала маленькой киров-
ской сенсацией. В мага-
зин игрушек выстрои-
лась очередь. Психологи 
бросились уговаривать 
горожан держать это 
чудо подальше от детей. 
«Эта игрушка вредна для 
юного поколения, так 
как закладывает модель 
отношения к мужчинам 
с детства. В детских уч-
реждениях учат девочек, 
что мальчики - это за-
щитники. А мальчикам 
прививают мысль, что 
они сильные, смелые, за-
щитники Родины, в том 
числе и девочек. Эта 
игрушка работает с точ-
ностью до наоборот», - по-
яснила психолог Екате-
рина Ворожцова. «Пусть 
детки привыкают, такова 
жизнь!» - хихикали ки-
ровчане в городских соц-
сетях.

Один из московских 
магазинов в центре горо-
да. На огромном прилав-
ке «Лохматыш». Так на-

писано на картонной 
коробке, в которую 

упаковано страшное су-
щество с круглой пастью 
и выпученными глазами. 

«Поиграй со мной!» - гла-
сит призыв на упаковке. 
И дети соглашаются. 
Вокруг «Лохматыша» 
собралась целая толпа 

дошколят. «Швыряй и пи-
най!», «Хватай и сжимай!» 
- огромными буквами на-
писано на картоне. Дети в 
восторге, родители равно-
душно бродят поблизо-
сти. Похоже, мало кто из 
них понимает, что такие 
невинные «ужастики» 
могут испортить психику 
ребенка.

Почему Золушка 
проиграла  Барби

Кажется, совсем не-
давно заокеанская кукла 
Барби была редким и 
желанным подарком для 
каждой маленькой девоч-
ки. Cейчас эта дамочка с 

голливудской внешно-
стью продается на всяком 
игрушечном базаре, и 
дети давно не обращают 
на нее внимания. Вот 
только привычные «ку-
клы Маши, куклы Даши» 
с прилавков исчезли. Не 
то чтобы не выдержали 
конкуренции. Просто их 
оттуда выселили. Об этом 
специалисты кричали 
еще много лет назад. 
Только сегодня к ним 
прислушались.

«Можно сказать, 
что российский ры-
нок игрушки насы-
щен, но только не 
отечественными 
изделиями. Чаще 
всего мы имеем 
дело с товара-
ми китайского 
производства, 
реже - евро-
пейского. Но 
требования к 
производству 

российской игрушки 
гораздо выше, чем в Ки-
тае. Поэтому наши това-
ры гораздо безопаснее. 
Вот только люди этого 
не понимают», - говорит 
Ольга Михеева, консуль-
тант фирмы, торгующей 
на рынке отечественной 
продукцией.

Производить игруш-
ки в России сегодня, по 
крайней мере, не модно 
и, кроме того, сложно. В 
стране осталось считаное 
количество предприятий, 
занимающихся производ-
ством детских товаров. 
На долю отечественного 
производства в сегменте 
игрушек сейчас прихо-
дится около 19 процентов 
рынка.

Требования к ним 
жесткие. Куклы, пупсы и 
плюшевые мишки ничуть 
не изменились за послед-
ние двадцать лет, и, по за-
верениям специалистов, 
ими можно пользоваться 
без опасения, что ребенок 
от нового приобретения 
пострадает.

Но малыши играют 
кубиками китайского 
производства. Менедже-
ры оптовых предприятий 

закупают их в огромных 
количествах. Китайский 
товар всегда под рукой. 
Немногочисленные рос-
сийские предприятия 
разбросаны по всей 

стране. И мало кто 
из бизнесменов готов 
ехать порой за тыся-
чи километров, что-

бы закупить партию 
пусть таких родных и 

знакомых, но все же не 
так уж нужных им кукол 
и мишек.

«С одной стороны, 
наши игрушки дороже 
аналогичных китайских 
просто потому, что ис-
пользуется более каче-
ственный подход к произ-
водству. И это дает совсем 
другую себестоимость. 
С другой стороны, если 
говорить о дешевых и 
простых товарах, то биз-
несменам порой выгод-
нее купить дорогой элек-
троуправляемый джип 
и накинуть приличную 
наценку, чем приобрести 
крупную партию недоро-
гих российских игрушек. 
В первом случае и затрат, 
и хлопот гораздо мень-
ше», - продолжает Михе-
ева.

О чем расскажут 
киборги

Специалисты знают, 
что раньше игрушки раз-
рабатывались во многом 
для того, чтобы разви-
вать у ребенка необхо-
димые знания и навыки. 
Кубики, шарики и прочие 
геометрические предме-
ты давали представление 
о форме и цвете. Игруш-
ки для детей постарше 
прививали навыки, необ-
ходимые для дальнейшей 
жизни. Игра в дочки-ма-
тери имела воспитатель-
ное значение. Раньше 
производилось много 
голышей и пупсиков, ко-
торые полностью имити-
ровали грудных младен-
цев. Маленькие девочки 
одевали, купали их и во 
время игры приобрета-
ли первые материнские 

навыки. Теперь в моде 
Барби - худосочная 
дамочка со взрослы-
ми формами и ухо-

женной внешностью. 
Трудно представить, 

что у ребенка возник-
нет желание искупать ее 
в ванночке.

Мальчикам тоже не 
повезло. Забытый атри-
бут детства - оловянные 
солдатики - был не про-
сто развлечением. Они 
давали ребенку представ-
ление о том, как выгля-
дели настоящие солдаты 
разных армий в разные 
времена. На смену сол-
датикам пришли транс-
формеры - странные 
существа с квадратными 
головами, без лица и рук, 
напоминающие киборгов 
из голливудских филь-
мов. О чем они способны 
«рассказать» маленько-
му ребенку, пока остает-
ся загадкой.

Наталья Пуртова

ртонной писано на кар
оторуюкоробке в ко удской внешно-голливуд
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Кандидат психологических наук 

Игорь ПИСЕЕВ:
«В первую очередь необходимо ис-

ключить все те товары, которые искажают 

представление детей об истинном внеш-

нем виде какого-либо предмета. Если вы 

видите на прилавке куклу, символизи-

рующую младенца, но при этом облада-

ющую сморщенным старческим лицом, 

лучше от нее отказаться. Ваш ребенок, 

возможно, еще не имеет представления 

о том, как выглядят грудные дети, и в его 

подсознании может навсегда остаться их 

неприятие. Если вы покупаете плюшевых 

зверей, обратите внимание на то, чтобы 

они были похожи на настоящих. Каки-

ми бы оригинальными зверьки ни были, 

игрушка, напоминающая не то крысу, 

не то кошку, большой пользы ребенку не 

принесет. Просто придется заново объяс-

нять, чем отличаются эти животные. В его 

сознании они будут прочно закреплены 

за тем образом, который он увидел, играя 

с этим мутантом. Родители могут вполне 

опираться на собственную интуицию, но 

не следует забывать: современный ре-

бенок развивается быстрее, чем в свое 

время его мамы и папы. И если раньше 

в шесть лет дети были удовлетворены 

куклами, то сейчас их уже интересует 

компьютер. Не надо навязывать малышу 

свое мнение, но при покупке виртуальной 

игрушки стоит подумать, что хорошего и 

полезного он от нее получит».
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В России появятся 
игрушки 
с человеческим 
лицом

Уже в скором времени с 
полок детских магазинов 

могут исчезнуть 
игрушки-монстры, 

куклы-мутанты 
и прочая пластмассовая 

и плюшевая нечисть, 
способная сильно 

испортить психику 
ребенка. Теперь все 
товары, ввозимые в 

страну и произведенные 
в России, должны 

проходить психолого-
педагогическую 

экспертизу.
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На чемпионате Европы 
сейчас идет самое инте-
ресное - плей-офф. Сбор-
ная России по футболу 
тоже не скучает. Мы опять 
занимаемся поисками 
нового главного тренера 
сборной, потому что Лео-
нид Слуцкий с этой коман-
дой работать больше не 
может.

Вообще о том, что Слуц-
кий уйдет, стало понятно еще 
во время матча с Уэльсом 
(0:3). Валлийские футболи-
сты творили со сборной Рос-
сии все, что хотели. Походило 
это на изнасилование на зеле-
ном газоне. Леонид Викторо-
вич сидел на лавке, хватался 
за голову, разводил руками и 
кричал что-то матом типа: «Я 
не понимаю, как они могут 
ТАК играть?»

Конечно, Слуцкий наде-
лал кучу ошибок при форми-
ровании состава. Да, ему не 
повезло, что из-за травм вы-
были Алан Дзагоев и Игорь 
Денисов. Разумеется, с нашими 
игроками-бревнами рассчи-
тывать на успех наивно. Вот 
главный тренер подумал и ре-
шил, что продолжит работу в 
ЦСКА, а не сосредоточится на 
сборной России.

Министр спорта и гла-
ва Российского футболь-
ного союза Виталий Мут-
ко попытался сохранить 

Слуцкого, уговорив его не 
принимать поспешных ре-
шений. И можно понять Ви-
талия Леонтьевича. Все-таки 
Леонид Викторович трудил-
ся на этом посту бесплатно. 
Только за бонусы в случае 
выполнения задачи, которых 
никто не видел. Так почему 
бы не сохранить Слуцкого?

Но после их встречи в Мин-
спорте Мутко заявил: «Лео-
нид Викторович считает, что 

сборная - это не совсем его и 
он больше клубный тренер, 
другая специфика. Это обду-
манное решение».

Теперь возникает вопрос: 
кто станет этим счастливчи-
ком, который поведет нас на 
чемпионат мира-2018?

Получилось как в анекдо-
те: «Когда футболисты напи-
ваются, они звонят бывшему 
тренеру». Поэтому сразу же 
были набраны номера Гуса 
Хиддинка и Дика Адвоката. 
Голландцы сказали вот что...

Хиддинк: «Если я смогу 
помочь, то сделаю это. Рос-
сия находится в очень слож-
ной ситуации с точки зрения 
спорта и имиджа».

Адвокат: «Я сейчас асси-
стент Блинда в сборной Гол-
ландии. А еще стал недавно 
советником в родном «Ден 
Хааг». Но на общественных 
началах, так что могу уйти 
в любой момент. Если по-
требуется... Хотя кого я об-
манываю? Конечно, хотел 
бы снова принять сборную 

России!»
Виталий Мутко теоретиче-

ски этот вариант одобрил.
Правда, Хиддинк и Адво-

кат стоят дорого - их зарпла-
та оценивалась в 8 млн евро 
в год. Так что лучше при-
смотреться к отечественным 
специалистам.

Вот Станислав Черчесов 
работал в «Легии». Выиграл 
с ней чемпионат Польши. Но 
покинул клуб, не найдя обще-

го языка с руководством. А 
что? 52 года, с международ-
ным опытом, без работы. С 
характером. Футболисты при 
Черчесове забегают как на-
скипидаренные. И переста-
нут позорить страну.

Валерий Карпин - модный 
тренер, ко-
торый на 
м а т ч и 

выходит в 
футболке с 
Джеймсом Ди-
ном, большой се-
ребряной пряжкой 
на ремне и тертых 
джинсах. Работал в 
«Спартаке». Отту-
да его уволили с 
формулировкой 
«сбитый лет-
чик». В про-
шлом сезоне 
4 7 - л е т н и й 
тренер рабо-
тал на уровень 
ниже Премьер-
лиги - с армавир-
ским «Торпедо». 
Команда высту-
пала так плохо, что 
вылетела даже из 
ФНЛ. А теперь 
сам Карпин по-
кинул пост.

Главная фигура - Курбан 
Бердыев. У этого 63-летнего 
туркменского тренера есть 
репутация. Кто мог предста-
вить, что Бердыев два раза 
приведет казанский «Рубин» 
к титулу чемпионов стра-
ны? А что возьмет с ними 
два Суперкубка России и 
один Кубок России? А что 
в Лиге чемпионов победит 

даже «Барселону» на «Ноу 
Камп»?

Полтора года назад 
Бердыев принял «Ро-

стов» и с аутсайдера-
ми завоевал «сере-

бро» чемпионата 
России. Тоже ве-
ликое волшеб-
ство. Курбана 
Бекиевича тут 
же сосватали 
на пост глав-
ного тренера 

«Спартака», но 
он отказался.

Так вот, если 
этот шаман с чет-
ками теперь воз-
главит сборную 
России, мы во-

обще не удивимся. 
Потому что пони-
маем: нас на ЧМ-
2018 спасет только 
чудо.

КТО возглавит сборную России?

На фоне последних допинговых 
скандалов распространились слухи, 
что министр спорта Виталий Мутко 
покинет свой пост, а его должность за-
ймет нынешний глава Олимпийского 
комитета России Александр Жуков. 
То есть Виталием Леонтьевичем по-
жертвуют. И может, оставят ему толь-
ко многострадальный футбол. Этот 
вид спорта все равно уже не спасти.

Вот как по поводу Мутко в эфире 
негодовал известный ведущий Влади-
мир Соловьев: «Как может он после 
всего, что происходит в нашем спор-
те, по-прежнему оставаться на своей 
должности? Это вообще что такое? 
Может, у него не примут отставку, 
но ты хоть заявление напиши, хотя 
бы покажи, что ты за что-то несешь 
личную ответственность. Ты же еще 
и РФС возглавляешь. Ну хоть что-то 
сделай в своей жизни! А то посмо-
тришь - просто какой-то оладушек. 
Все вокруг в дерьме, а он по-прежнему 
в смокинге. Так почистился и сказал: а 
вообще-то все чудо!

Теперь взгляните: деньги гигант-
ские вкачиваются - результатов нет! 
Потому что система массового и про-
фессионального спорта не отстрое-
на! Это кукольные театры Караба-
сов-Барабасов!»

Как вы помните, в Лозанне прошел 
саммит МОК. Предусмотрительно туда 
не пустили Мутко, чтобы не раздра-

жать публику и не взрывать обстанов-
ку неосторожными фразами. Тем более 
уже сами российские спортсмены на-
чали дергать министра за рукав: вы так 
много говорите, что просто нас закапы-
ваете, лишая последней надежды.

Четыре часа Александр Жуков в 
Лозанне вел переговоры. И вот что 
решили. Конечно, Россия не будет бой-
котировать Олимпиаду в Рио. Те наши 
спортсмены, кто попался на допинге, 
пролетают мимо Бразилии. Осталь-
ные «чистые» будут подавать индиви-
дуальные заявки, которые рассмотрят 
в ближайшее время. Тех же Елену 
Исинбаеву и Сергея Шубенкова допу-
стить еще могут. Причем они получат 
право выступать под российским, а не 
белым олимпийским флагом.

Отдельно Жуков подчеркнул, что 
бегунья Юлия Степанова не сможет 
выступать под флагом России, «по-
тому что заявку на Олимпиаду по-
дает ОКР».

Степанова - это та самая инфор-
маторша, которую сначала дисквали-
фицировали за допинг, потом она в не-
мецком фильме оклеветала Россию, 
втянув ее в допинг-скандал. А сама
уехала в Германию, затем в США, стала 
работать на международные власти, - и 
теперь ей разрешают выступать в Рио. 
Хотя повторим, что дисквалификация 
за допинг должна действовать два года.

Но что будет дальше? По лег-

кой атлетике России уже нанесен 
сокрушительный удар. Теперь взя-
лись за тяжелую атлетику. Есть 
правило - если в течение года на 
допинге будут пойманы трое спорт-
сменов, то федерация попадает под 
штраф 100 тысяч долларов или го-
дичную дисквалификацию по реше-
нию международной федерации.

И вот у наших штангистов поло-
жительные допинг-пробы оказались 
у Надежды Евстюхиной, Марины 

Шаиновой и Апти Аухадова. В бли-
жайшие дни будет объявлено, что 
сборная России по тяжелой атлети-
ке тоже не поедет в Рио. Затем при-
мутся за Всероссийскую федерацию 
плавания. Вроде бы там держат удар, 
отбиваются от натиска зарубежных 
чиновников. Но 15 июля ожидается 
доклад комиссии Всемирного анти-
допингового агентства «ВАДА» во 
главе с Ричардом Маклареном. Там 
расследуют информацию о подмене 
допинг-проб и об использовании за-
прещенных препаратов на Олимпи-
аде в Сочи. Если выяснится, что это 
происходило на государственном 
уровне, то мы не только потеряем 
олимпийскую сказку, которую уви-
дели в феврале 2014-го, но и оста-
немся без Рио.

«Настроение у всех очень насто-
роженное...» - говорит Жуков.

И вот еще сногсшибательная но-
вость. ВАДА приостановило на пол-
года работу антидопинговой лабо-
ратории в Рио-де-Жанейро. И это за 
два месяца до Олимпиады!

«Мы гарантируем, что те образ-
цы, которые должны были быть 
проверены в этой лаборатории, бу-
дут переправлены быстро и безопас-
но в другую лабораторию, аккреди-
тованную ВАДА», - сообщают нам. 
Интересно, куда - в США, в Англию, 
на Северный полюс?

Видимо, в Лозанну. Но представля-
ете, как оперативно взять пять-шесть 
тысяч проб? А какой это удар по ре-
путации самих антидопинговых комис-
саров? Как они могут наказывать Рос-
сию, если на «грязи» ловят самих себя?

Неужели МУТКО 
все-таки уволят?

Леонид Слуцкий:
«Я не понимаю, 
как они могут 
ТАК играть?»

Курбан Бердыев - шаман 
с четками - спасет нашу 
сборную?

Захлопнется ли дверь
за Виталием Мутко?
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Перекладина для по-
пугая. 7. Портовый город в Австралии. 10. Отделившаяся окраи-
на деревни. 11. Актриса Джоан из фильма «Женщина в розовом 
платье». 12. Защитная «челюсть» боксера. 13. Великое озеро с 
Торонто. 15. Сыр с плесенью в меню месье. 16. Грозное звер-
ское предупреждение. 17. Конкурсант, увенчанный лаврами. 18. 
Река, приютившая «Аврору». 19. Солодка гладкая для аптекаря 
и кулинара. 22. Гарри – шахматный король. 25. Войлок в недрах 
патрона. 26. Синий «глазок» в поле. 29. Чистая полоса издания. 
31. Пражский глиняный человечек. 33. Штат азартных развлече-
ний. 35. Крупный рак из Атлантики. 36. Сильный и храбрый мон-
гол. 38. Деревянное чудо Карелии. 39. Узкая спортивная лодка. 
41. Река, протекающая по Германии. 42. Июньский знак зодиака. 
44. Великан в смычковом семействе. 47. Брат по религии. 49. 
Горная порода в сейсмической зоне. 50. Солдатская обувка. 53. 
Большая соседка Андорры. 55. Американский певец Адам …. 
56. Коралл без твердого скелета. 60. Герой романа «Лолита». 61. 
Ледышка в глазу Кая. 62. Оптико-механический инструмент. 63. 
Трагедия Софокла.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Паганини. 7. Насадка. 10. Зрелище. 11. За-
плата. 12. Рама. 13. Ежевика. 15. Джо. 16. Нос. 17. Дайнеко. 18. 
Шива. 19. Трусиха. 22. Мерцание. 25. Рэп. 26. Акустик. 29. Сегун. 
31. Рвань. 33. Крокет. 35. Сити. 36. Яство. 38. Джин. 39. Спани-
ель. 41. Явор. 42. Рузвельт. 44. «Мизантроп». 47. Квартирант. 49. 
Ява. 50. Эмблема. 53. Блокнот. 55. Печенье. 56. Настриг. 60. Но-
готки. 61. Набойка. 62. Тачанка. 63. Сабантуй. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Плацдарм. 2. Гаврош. 3. Игуана. 4. Известие. 5. Безе. 6. Киви. 7. 
Незадача. 8. «Атлантис». 9. Анаболик. 14. Вес. 20. Убранство. 21. 
Импорт. 23. Работа. 24. Наст. 27. Ульянов. 28. Театралка. 30. Га-
льяно. 32. Вид. 34. Единение. 37. Омут. 40. Пари. 42. Реагент. 43. 
Зет. 45. Зоб. 46. Пятно. 47. Кабан. 48. Тарковский. 50. Экспонат. 
51. Лежебока. 52. Арбенина. 54. Кот. 57. Сабо. 58. Рейд. 59. Глас. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №26 (1174)ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №26 (1174)
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ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Взрослый ябеда. 2. Руково-
дитель театра «Сатирикон». 3. Восточный платан. 4. Котел, на-
гревающийся под давлением. 5. Живучий сорняк в огороде. 6. 
Горная индейка. 7. Игорь с «Малиновым вином». 8. Подвид бело-
кочанной капусты. 9. «Засланец» в тыл врага. 14. Болотная трава 
с лечебным корнем. 20. Политический центр США. 21. Огонь в 
пищеводе от жирной пищи. 23. Американский подземный транс-
порт. 24. Слезливое чадо. 27. Близость грибов и растений. 28. 
Определитель плотности молока. 30. Сибирский безрогий олень. 
32. Боевая единица владыки Мордора. 34. Столица на острове 
Ява. 37. Появление малыша на свет. 40. Лхасская порода собак. 
42. Закусочная для зятьев. 43. Язык – потомок эсперанто. 45. Ги-
брид от скрещивания верблюдов. 46. Александрийская колонна. 
47. Неразлучен с Брокгаузом. 48. Продавщица фиалок на Мон-
мартре. 50. Белок для пластических операций. 51. Государство в 
Африке с Хараре. 52. Профессиональный подражатель. 54. Пе-
вица … Лорак. 57. Деликатность джентльмена. 58. Зеро на ру-
летке. 59. Визит к следователю с повинной.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Сосредоточьтесь на простых 
задачах и текущих проектах. 
В начале недели Близнецы 
смогут продемонстрировать 
свои лучшие качества в не-
простой ситуации, когда по-
требуется дипломатический 
подход. Суббота не время 
для строгой дисциплины. В 
понедельник не переусерд-
ствуйте с инициативой.
Благоприятные дни - 2 и 3.
Неблагоприятные дни - 29 и 4.

Стрельцы на этой неделе 
почувствуют звездную под-
держку, если они заняты 
оказанием дорогостоящих 
услуг. Также будут успешны 
мероприятия в медицинской 
и волонтерской деятельно-
сти. В четверг вам гаранти-
рованы удачные покупки. В 
понедельник не спорьте с 
начальством.
Благоприятные дни - 30 и 3.
Неблагоприятные дни - 29 и 4.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Наслаждайтесь периодом 
возникшей влюбленности, но 
держите ум трезвым, не да-
вайте эмоциям помешать ва-
шим рабочим делам. Кроме 
того, Овнам следует опасать-
ся финансовых разногласий 
в семейном кругу. В среду 
ждите выгодных партнерских 
предложений. Выходные по-
святите культурному отдыху.
Благоприятные дни - 30 и 3.
Неблагоприятные дни - 29 и 4.

Неделя окажется благопри-
ятной для самореализации и 
творческих поисков. Тельцам 
представится возможность 
открыть в себе новые способ-
ности, и, вполне возможно, 
ваши таланты могут проявить-
ся совершенно неожиданно. 
Четверг хорош для подписания 
документов. Будьте аккуратны 
во вторник, велик риск обмана.
Благоприятные дни - 30 и 1.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Любовь, семья и уютный 
дом могут стать главными 
магнитами для Рака на этой 
неделе. Используйте это 
в нужном направлении. В 
четверг не стоит принимать 
все слишком близко к серд-
цу. Понедельник благодаря 
Солнцу в знаке хорош для 
любых действий в публич-
ной сфере.
Благоприятные дни - 30 и 5.
Неблагоприятные дни - 2 и 3.

Взаимодействие с род-
ственниками и партнерами 
у Львов в этот период будет 
особенно искренним и пол-
ным доверия. Это прекрас-
ное время для консультаций 
и переговоров. В пятницу 
сходите в парикмахерскую. 
Во вторник не вступайте в 
споры и не принимайте от-
ветственных решений.
Благоприятные дни - 2 и 4.
Неблагоприятные дни - 29 и 30.

Девам пора думать более 
решительно. Ваши намере-
ния и действия будут в иде-
альном балансе, который 
поможет быстро принимать 
решения даже в критических 
ситуациях. В среду оформ-
ляйте и подписывайте важ-
ные документы. Избегайте 
суеты и излишней эмоцио-
нальности в субботу.
Благоприятные дни - 1 и 5.
Неблагоприятные дни - 29 и 4.

Хорошее настроение в соче-
тании с деловитостью и прак-
тичным отношением к жизни 
не позволит Весам бездей-
ствовать. Вы можете смело 
рассчитывать на поддержку 
близких в любом начинании. 
Не допускайте фактических 
ошибок в среду. Холостые по-
сиделки в пятницу могут иметь 
последствия.
Благоприятные дни - 30 и 3.
Неблагоприятные дни - 1 и 4.

Выбирайте для работы вещи, 
которые вы считаете прият-
ными и легкими. Иногда не 
помешает позволить себе 
немного отдохнуть и рассла-
биться. В среду оформляй-
те и подписывайте важные 
документы. Будьте внима-
тельны к своему здоровью, 
особенно в воскресенье, не 
переедайте.
Благоприятные дни - 30 и 2.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Козерогам становится все 
труднее решать семейные 
проблемы на лету, в переры-
вах между работой и деловы-
ми встречами. Сейчас самое 
время отключить телефон и 
сесть за стол переговоров. 
Не злитесь по пустякам и из-
бегайте конфликтов в суббо-
ту. Не торопите события во 
вторник.
Благоприятные дни - 1 и 5.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Хорошее время для укрепле-
ния контактов с партнерами, 
обсуждения взаимных инте-
ресов и расширения фор-
мата сотрудничества. Кроме 
того, период благоприятен 
для брачных союзов. В чет-
верг не отказывайтесь при-
нять приглашение на ужин. 
Воскресенье посвятите об-
щению с домашними.
Благоприятные дни - 30 и 3.
Неблагоприятные дни - 1 и 4.

Рыбам следует побаловать 
свои разум и тело. Гоните 
прочь мысли о карьере и 
обязанностях, пусть на этой 
неделе вас окружает атмос-
фера удовольствий и обыч-
ных радостей жизни. В пят-
ницу займитесь спортом. В 
понедельник не стоит брать 
все в свои руки, прислушай-
тесь к советам окружающих.
Благоприятные дни - 30 и 3.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

ПРОГНОЗ

1 июля оппозиция Венеры и Плутона, возможны трудности в 
деловых отношениях. Будьте особенно внимательны с 
финансовыми документами. Секстиль Венеры и Юпи-
тера в эти же сутки может подтолкнуть к рисковым 
авантюрам. 2 июля трин Солнца и Нептуна, ваша 
интуиция даст верные направления для достижения 
целей. 5 июля трин Меркурия и Нептуна, удачное 
время для водных путешествий.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

Осмотрев пациентку, врач говорит:
- Вы сможете полностью изле-

читься только в том случае, если 
перестанете играть на пианино.

Когда пациентка выходит, медсе-
стра удивленно спрашивает, что об-
щего между ее болезнью и пианино?

- Есть кое-что, - говорит врач. - 
Она живет прямо надо мной.

Когда мы развелись, мы поделили 
все, даже друзей. Причем мне доста-
лись те, кому мы были должны, а ей 
те, которые были должны нам.

Если в 40 лет спокойно перепры-
гиваешь турникет в метро, значит, 
со здоровьем все в порядке. А вот о 
жизни стоит хорошенько задуматься!

- Мы с женой были счастливы на 
протяжении двадцати лет!

- А что случилось потом?
- Мы встретились...

Встречаются Винни-Пух и Пятачок.
- Пятачок, Пятачок, а я знаю, что 

с тобой будет, когда ты вырастешь!
- Да ну?! Ты, наверное, мой горо-

скоп читал?
- Нет, Пятачок, я читал книгу «О 

вкусной и здоровой пище».

В магазине:
Покупатель: Это генно-модифици-

рованная морковь?
Продавец: Нет, а почему вы спра-

шиваете?
Морковь: Да, почему вы спраши-

ваете?

29 ИЮНЯ -29 ИЮНЯ -
5 ИЮЛЯ5 ИЮЛЯ

Теперь не обязательно посещать отделение Почты России -
ВЫ МОЖЕТЕ ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ ЧЕРЕЗ ИНТЕРНЕТ.

Для этого зайдите на наш сайт htth://mirnov.ru.
Откройте вкладку «Подписка» и, следуя инструкциям,
ОФОРМИТЕ ОНЛАЙНПОДПИСКУ на нашу газету.

И теперь в почтовом ящике вас каждую неделю
будет ожидать любимая газета!

Также оформить подписку можно на сайтах
htth://vipishi.ru и https://podpiska.pochta.ru. Реклама

ПОДПИШИТЕСЬ НА ГАЗЕТУ
«МИР НОВОСТЕЙ», НЕ ВЫХОДЯ ИЗ ДОМА!

Возвращаю любимых
Воссоединяю семьи

Консультация бесплатно
(495) 766-67-78
www.praksin.com

К

Сильнейший ясновидящий 25 лет
практики

ПРАКСИН ВАДИМ ГЕРМАНОВИЧ

Р
ек

ла
м

а

- Тетенька-продавец, 
а вы мне вчера непра-
вильно сдачи дали.

- Ну что ж ты, маль-
чик? Вчера и надо 
было приходить. А 
сегодня уже поздно.

- Хорошо, тогда я 
оставлю себе эти лиш-
ние 1000 рублей.
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Доставка и сборка оплачиваются отдельно

МЫ ОСУЩЕСТВИМ

ВАШУ МЕЧТУ
Компания «Юнион Строй 
Групп» производит
и реализует бытовки, 
блок-контейнеры, 
садовые домики, 
деревянные
 дачные дома.

6х6 м6х6 м6х6 м
от 159 000 руб.

6х2,4 м6х2,4 м6х2,4 м
от 45 000 руб.

6х2,3 м6х2,3 м6х2,3 м
от 29 000 руб.

6х8 м6х8 м6х8 м
от 299 000 руб.

6х8 м6х8 м6х8 м
от 199 000 руб.

6х9 м6х9 м6х9 м
от 350 000 руб.

РаботаемРаботаем
с 2005 года!с 2005 года!

Юнион Строй Групп
С т р о и т е л ь н а я  к о м п а н и я

АКЦИЯ!
Купите домик до 

15.07.16 и получите 
окна ПВХ 1000Х1000

и утепление 
базальтовыми 

плитами
в подарок!

6х3 м6х3 м6х3 м
от 69 900 руб.

Телефон (495) 255-06-09Телефон (495) 255-06-09
wwwwww..unionunion--gruppgrupp..ruru

Skype: union-grupp.
E-mail: 2550609@mail.ru; union.grupp@mail.ru.
Адрес в Москве: Жуков проезд, 19.
Выставочная площадка: Московская обл., Ступинский р-н, 
поселок Татариново, ул. Барыбинская, владение 26. 

7х8 м7х8 м7х8 м
от 399 000 руб.

6х9м6х9м6х9м
от 556 030 руб.

7х8м7х8м7х8м
от 683 340 руб.

7х9м7х9м7х9м
от 791 400 руб.

Огромный опыт! Качественно! Гарантия!Огромный опыт! Качественно! Гарантия!

ТелефонТелефон  8 (499) 136 44 048 (499) 136 44 04
Завод винтовых свайЗавод винтовых свай

ФундаментФундамент
на винтовых сваяхна винтовых сваях

заза 11 день!!! день!!!
Фундамент на винтовых сваях 6х6 -Фундамент на винтовых сваях 6х6 -

27 000 рублей27 000 рублей..

КАРКАСНЫЕ ДОМА ДЛЯ КРУГЛОГОДИЧНОГО ПРОЖИВАНИЯКАРКАСНЫЕ ДОМА ДЛЯ КРУГЛОГОДИЧНОГО ПРОЖИВАНИЯ
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